

Senado aprueba aumento de aranceles a importaciones de países sin tratados

GILBERTO BENÍTEZ P. 13



Diario amanecer

Presidente Editor Dr. Naim Libien Kaui

Lo Nuevo en Periodismo

Jueves 11 de diciembre de 2025 Año XXXIV No. 13490

\$10
Pesos

Cambiando de Tema...

KARINA ROCHA PRIEGO

¡Fuga en marcha!

Quien asegure que el país no ha caído en recesión económica está completamente equivocado, dopado o es parte de la "multitud chaira" que sólo estira la mano y recibe dinero del Gobierno, dinero que proviene de impuestos de ciudadanos trabajadores y responsables porque, si por los chairo fuera, ni para un vaso de agua habría.

Méjico vive una realidad económica que ya no se puede maquillar con discursos estíntentes, ni con propaganda que presume "estabilidad", mientras el país se hunde en una contracción silenciosa, pero evidente, la recesión está aquí y, aunque el Gobierno Federal la niegue, con el descaro que lo caracteriza, la gente la siente en el bolsillo, en la mesa, en la calle y en la desesperación cotidiana de no llegar a fin de mes.

karina_rocha1968@yahoo.com.mx ► 5

Ejidatarios de Jilotzingo exigen respeto a su territorio



REDACCIÓN P. 9

Olvidaba decir...

Qué bueno que el Gobierno del Estado de México y DiDi impulsen traslados seguros para mujeres en riesgo, pero el aplauso se queda corto cuando la medida confirma una paradoja dolorosa, la seguridad sólo aparece cuando ya hubo violencia, en lugar de ser una garantía diaria, no una respuesta de emergencia. Capacitar conductores y otorgar cupones sirve, pero no corrige el problema de fondo. ¿Por qué una mujer debe estar en peligro para merecer un traslado seguro? Aceptar eso, es normalizar la desigualdad, la verdadera prevención implica calles, transporte y políticas que protejan antes del daño y no después.

'Estallan' derechohabientes del ISSEMyM



Exigen frenar condonaciones, alto a la corrupción y respeto al instituto; denuncian encubrimiento y abandono institucional.

Bajo el lema "Por el rescate al ISSEMyM", derechohabientes exigieron frenar cambios a la ley, mayor presupuesto y acciones contra presuntos responsables del que-

branto, voces como la del abogado Óscar Chávez reclamaron fin a la corrupción y participación real en la construcción de una nueva normativa para el instituto.

MIREYA ÁLVAREZ P. 7

Por unanimidad
Congreso aprueba
Paquete Fiscal 2026

MARTHA ROMERO P. 3





Toluca más segura esta Navidad, fuerte despliegue interinstitucional

Para proteger a las familias de Toluca, participan mil 300 elementos de los tres órdenes de gobierno en operativo oficial por temporada decembrina.

Un total de mil 300 elementos de los tres órdenes de gobierno participan en un operativo interinstitucional con motivo de las fiestas navideñas, pago de prestaciones económicas y desplazamiento de visitantes, que cubrirá delegaciones y colonias de las zonas norte, centro y sur de la capital mexiquense.

El dispositivo, encabezado por el director General de Seguridad y Protección de Toluca, Jorge Alberto Ayón, integró fuerzas del Ejército Mexicano, Guardia Nacional, Policía Estatal y la corporación municipal.

Además de los recorridos a pie y el contacto directo con vecinos, la operación reforzó la vigilancia en puntos carreteros estratégicos, así como en filtros y zonas de revisión, con el objetivo de inhibir delitos, detectar vehículos irregulares y mejorar el control territorial.

Lejos de limitarse a una presencia disuasiva, la jornada incluyó acciones de diálogo comunitario, visitas a comercios, supervisión de zonas escolares y recorridos por corredores con alta movilidad.

"El mensaje es claro: estar presentes, coordinados y cerca de la gente", declaró Ayón Monsalve durante el operativo. "Hoy no solo



patrullamos; escuchamos, atendemos y construimos confianza. La seguridad se fortalece trabajando directamente con la ciudadanía", rectificó.

"Hay vigilancia en calles, colonias, carreteras y zonas comerciales, además de cercanía con vecinos y comercios", enfatizó Ayón Monsalve.

Las células mixtas se desplegaron en arterias carreteras clave, accesos a la ciudad y avenidas que conectan con municipios vecinos, mientras que equipos de proximidad social caminaron por colonias del norte, como San Pablo Autopan y Tlacotepec, barrios del centro histórico y zonas comerciales del sur.

Las autoridades locales señalaron que el objetivo es romper inercias, reducir factores de riesgo y consolidar la coordinación interinstitucional en zonas donde históricamente han operado de forma fragmentada.

El Gobierno Municipal informó que este modelo de intervención territorial, que combina proximidad social, control carretero y vigilancia estratégica, continuará de manera periódica y será evaluado mediante informes técnicos para ajustar tácticas y consolidar una estrategia de seguridad más cercana, coordinada e integral.



Considera un presupuesto de egresos por 410 mil 342 millones de pesos y descarta, por tercer año consecutivo, contratación de deuda pública.

MARTHA ROMERO

El Congreso del Estado de México aprobó el Paquete Fiscal para el ejercicio 2026 que considera un presupuesto de egresos por 410 mil 342 millones de pesos y descarta por tercer año consecutivo la contratación de deuda pública, pero sí subsidios a diferentes sectores.

El paquete fiscal se integra por la Ley de Ingresos del Estado de México, la Ley de Ingresos de los Municipios, el Presupuesto de Egresos, las propuestas de reforma al Código Financiero del Estado de México y Municipios y a otros ordenamientos, además de la autorización del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS). El dictamen que fue avalado primeramente en las comisiones unidas de Planeación y Gasto Público con Finanzas Públicas, con observaciones de todos los grupos parlamentarios, se eliminó la disposición que aumentaba progresivamente la edad de jubilación de servidores públicos y el cobro del 2 por ciento por concepto de mitigación de impacto de infraestructura vial de vehículos pesados.

Entre los ajustes presupuestarios planteados destaca la Secretaría de Seguridad estatal que tuvo un incremento de 50 Millones de pesos para quedar en 21 mil 272 millones 295 mil 227 pesos, así como el presupuesto sectorial dirigido a procuración e impartición de justicia que quedará en 10 mil 197 millones 666 mil 824 pesos.

También hubo un incremento de 10 millones de pesos más para la Secretaría de Desarrollo Económico para quedar en 282 mil 482 millones 74 mil 577 pesos y 25.8 millones para mejora regulatoria, mientras que la Secretaría de Turismo tendrá 280 millones de pesos más para tener un recurso final de 2 mil 601 millones 721 mil 925 pesos.

El Instituto de Salud del Estado de México (ISEM) contará con un presupuesto no etiquetado que podrá utilizar para la compra de medicamentos por más de 8 mil millones de pesos, además de que

Por unanimidad

Congreso aprueba Paquete Fiscal 2026



el presupuesto para el Instituto del Deporte estatal también aumentó a 224 millones 671 mil 486 pesos.

Para el mantenimiento de vialidades se contemplan 2 mil 905 millones de pesos y considera para el programa "Bachetón" 330 millones de pesos, a los programas de mantenimiento a vialidades 340 millones de pesos, a los caminos del oriente 1 mil 335 millones de pesos y caminos del mundial 900 millones de pesos.

La Secretaría del Campo se mantiene con 3 mil 418 millones 957 mil 761 pesos y para Probosque un monto de 713 millones de pesos, para reducir la contaminación se destinarán 1 mil 248.3 millones de pesos, para el sector de medio ambiente se consideran 1 mil 457.2 millones y se asignan 518.5 millones para el manejo sustentable de ecosistemas y la biodiversidad.

A la Secretaría de Desarrollo Urbano e Infraestructura se le asignaron un total de 1 mil 521 millones 152 mil 213 pesos, la Secretaría del

Bienestar obtuvo 15 mil 114 millones de pesos que contempla 3 mil 212 millones de pesos para pueblos y comunidades indígenas que se operarán a través de diversos programas de educación, salud y bienestar.

Para las Declaratorias de Alerta de Violencia de Género por Feminicidio y Desaparición se le asignaron 260 millones de pesos, para la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) quedará en 5 mil 403 millones 972 mil 7 pesos y la inversión pública quedará en 19 mil 818 millones 463 mil 786 pesos.

Finalmente, la Junta de Caminos tendrá un recurso por 6 mil 544 millones 857 mil 414 pesos, la Secretaría de Salud un recurso por 789 millones 392 mil 513 pesos, además de que de los 2 mil 210.3 millones de pesos destinados a la Secretaría de Agua a la Comisión del Agua del Estado de México (CAEM) se le destinen 3 mil 031 millones de pesos y 9.4 millones para la Comisión Técnica de Agua.



MARTHA ROMERO

El diputado Francisco Vázquez Rodríguez, presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso mexiquense, afirmó que el presupuesto 2026 para el Estado de México será fuerte, responsable y equilibrado, diseñado para consolidar el desarrollo social y económico de la entidad y construido en consenso con los distintos grupos parlamentarios, destacó que el paquete fiscal incluye más de 91 millones de pesos para la liquidación del Infoem,

Presupuesto fuerte y consolidado, tanto social como económicamente para Edomex: Vázquez

Añadió que la liquidación del Infoem se realizará en el mes de febrero, plazo límite de 90 días, aunque se puede formalizar en un periodo extraordinario en el mes de enero de 2026

recurso con el que -aseguró- se cubrirán todos los aspectos legales y laborales derivados de la desaparición del organismo.

Precisó que el Congreso entrará en una etapa de negociación respecto al futuro de los trabajadores del instituto para determinar quiénes podrían incorporarse a otras áreas públicas, explicó que al extinguirse legalmente el Infoem no puede haber transferencias directas de personal por lo que primero deberán ser liquidados conforme a la ley y después se valorará dónde reubicarlos, siempre tomando en cuenta su perfil profesional y su experiencia en temas de transparencia y manejo de información.

Vázquez Rodríguez detalló que los legisladores cuentan con un plazo de 90 días -hasta principios de febrero- para expedir las reformas secun-

darias necesarias, aunque subrayó que estas modificaciones se centrarán principalmente en redistribuir las funciones del extinto instituto, indicó que en el caso del Poder Legislativo será la Contraloría quien asumirá las responsabilidades relacionadas con la transparencia y el acceso a la información.

Aseguró que el Congreso buscará garantizar que todos los entes obligados continúen brindando información pública sin interrupciones, sobre la situación laboral del personal del Infoem reiteró que el reacomodo dependerá de cada trabajador pues algunos podrían optar por no continuar en el servicio público mientras que otros buscarán una nueva asignación.

Agregó que las leyes secundarias podrían aprobarse dentro del plazo ordinario o en un periodo

extraordinario ya que los diputados esperan contar con toda la información para procesarlas de manera ordenada, señaló que la prioridad es que el proceso beneficie directamente a los trabajadores y se realice con claridad y sin sobresaltos administrativos.

Finalmente mencionó que respecto a los contratos de Proyectos para Prestación de Servicios (PPS) se trabajará de manera coordinada con el Gobierno del Estado de México a fin de mejorar la calidad del servicio y garantizar el adecuado mantenimiento de las carreteras, sostuvo que aunque estos esquemas impulsan actividad económica y empleos también requieren una supervisión estricta para asegurar que cumplan con su función en beneficio de la ciudadanía.



Celebra UAEMéx excelencia académica bajo el liderazgo de su *primera rectora*

La rectora Martha Patricia Zarza Delgado entregó grados académicos a 22 doctoras, 15 doctores, 35 maestras y 8 maestros.

La llegada de la primera rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), Martha Patricia Zarza Delgado, envía un mensaje poderoso a todas las mujeres: si es posible dirigir una institución de educación superior, afirmó la activista por la igualdad de género y defensora de los derechos de las mujeres indígenas, Eufrósina Cruz Mendoza, durante la ceremonia de investidura de grados académicos de maestría y doctorado. En el Aula Magna "Lic. Adolfo López Mateos" del Edificio de Rectoría, Zarza Delgado, acompañada por la secretaria de Ciencia, Arianna Becerril García, entregó los grados académicos a **22 doctoras, 15 doctores, 35 maestras y 8 maestros**, quienes se han convertido en nuevas y nuevos líderes del pensamiento universitario.

Ante la directora de Investigación, Linda Guiliiana Bautista Gómez, y el graduado con mejor promedio de doctorado, Edgar Jardón Torres, la rectora subrayó que este acto es fruto del esfuerzo incommensurable de una comunidad universitaria que, con disciplina y compromiso, destaca en la generación de conocimiento e investigación de frontera.

Zarza Delgado enfatizó que, con la conclusión de esta etapa formativa, inicia también el cumplimiento de la vocación pública de la UAEMéx: poner el pensamiento crítico, analítico y humanista al servicio de las comunidades y de la sociedad mexiquense. Subrayó que las y los nuevos graduados cuentan con las capacidades para intervenir y proponer soluciones a las problemáticas locales, nacionales y globales.

Asimismo, recordó que la Autónoma mexiquense forma personas defensoras de la justicia, ética e inclusión, promotoras de sociedades diversas, igualitarias y respetuosas. En ese sentido, convocó a la generación egresada a honrar el nombre de la institución, manteniendo la calidad moral y el compromiso de retribución social que distingue a la comunidad universitaria.

"Por la construcción de una universidad cercana, incluyente y progresista, desde el epicentro del conocimiento de nuestra institución, les invito a darle nuevo sentido y fuerza a lo que orgullosamente nos ha dado identidad verde y oro durante cerca de 200 años", expresó la rectora Martha Patricia Zarza



Delgado.

Ante integrantes del Gabinete Universitario, del colegio de directores y de la comunidad auriverde, Eufrósina Cruz destacó que este logro no sólo pertenece a quienes hoy reciben un grado, sino también a todas las personas que acompañaron su camino. Subrayó que la formación universitaria demuestra que el conocimiento se construye con esfuerzo, disciplina y trabajo

colectivo.

Finalmente, recordó que la UAEMéx está ergida sobre tierra mazahua, territorio de memoria e historia, lo que confiere a la comunidad universitaria una responsabilidad ética: pensar, investigar, cuestionar y actuar para reducir las desigualdades que persisten en el país, como un acto de justicia basado en el conocimiento con conciencia y compromiso social.

Quien asegure que el país no ha caído en recesión económica está completamente equivocado, dopado o es parte de la "multitud chaira" que solo estira la mano y recibe dinero del Gobierno dinero que proviene de impuestos de ciudadanos trabajadores y responsables porque, si por los chairois fuera, ni para un vaso de agua habría.

Méjico vive una realidad económica que ya no se puede maquillar con discursos estrientos, ni con propaganda que presume "estabilidad", mientras el país se hunde en una contracción silenciosa, pero evidente, la recesión está aquí y, aunque el *Gobierno Federal* la niegue, con el desaro que lo caracteriza, la gente la siente en el bolsillo, en la mesa, en la calle y en la desesperación cotidiana de no llegar a fin de mes.

RECESIÓN NEGADA, REALIDAD INSOSTENIBLE

Primer, debe entenderse por recesión económica: la disminución significativa y generalizada de la actividad económica que dura varios meses, caracterizada por la caída del **Producto Interno Bruto**, el aumento del desempleo, la reducción de la producción industrial y un consumo debilitado, todo ello provocando pérdidas empresariales y contracción en múltiples sectores, definición que no necesita más explicación, porque es justo lo que ocurre en **Méjico**, hoy, aunque el *Gobierno* siga con su cuento de estabilidad macroeconómica y crecimiento sostenido.

Durante meses hemos advertido desde esta columna, la *precariedad en la que viven 45 millones de mexicanos* que sobreviven en condiciones de vulnerabilidad, los datos del **INEGI** son contundentes y no admiten manipulación alguna pues, a agosto de 2025, siete millones de mexicanos seguían en pobreza extrema, es decir, el 5.3 por ciento de la población y en pobreza multidimensional, 38.5 millones de mexicanos más, lo que explica un *país fracturado* donde el discurso triunfalista es un insulto.

La llamada *pobreza multidimensional*, revela lo que el Gobierno intenta esconder bajo la alfombra, porque no solo mide la falta de ingresos, sino también carencias en salud, educación, empleo, vivienda, servicios básicos y entorno digno, es decir, mide la realidad completa, esa que no aparece en las conferencias matutinas donde todo se presume perfecto, mientras millones viven entre *escasez, abandono y resignación*.

Por eso los *programas "goberpaternalistas"* no son solución pues, más allá de los aplausos oficiales, el *país sigue empobreciéndose* y lo peor es que esos apoyos se están reduciendo por falta de recursos ante la caída en la recaudación y el debilitamiento económico que ya no alcanza ni para cubrir promesas.

CERRAZÓN OFICIAL Y DESPLOME EMPRESARIAL
Lo hemos dicho y lo repetimos, porque los números están ahí, aunque el Gobierno los quiera ocultar, el *cierre de empresas se ha acelerado a un nivel preocupante* pues, de enero a agosto de 2024, cerraron 6 mil 330 negocios formales, el *peor registro en seis años*, lo que implica menos ingresos tributarios, menos empleo y menos actividad económica para todos.

Para 2025 el panorama no mejora y las proyecciones iniciales ya advertían que más de 800 mil pequeños negocios estaban en riesgo por

Cambiando de tema

Por Karina A. Rocha Priego

¡Fuga en marcha!

ECONOMÍA MEXICANA SE VACÍA, MIENTRAS EL GOBIERNO PRESUME FORTALEZA. LA FUGA DE CAPITALES REVELA LA REALIDAD QUE EL DISCURSO OFICIAL YA NO PUEDE OCULTAR



la *inflación y el crimen organizado*, a esto se sumó la *suspensión de 416 empresas IMMEX en el mes de junio*, por incumplimiento de reportes y la *pérdida neta de 139 mil 444 empleos formales*, ello solo en el primer semestre de este año, una cifra que grita crisis, aunque las autoridades insistan en hablar de prosperidad.

La *industria de la construcción* tampoco ha escapado al colapso pues casi dos mil empresas cerraron en el sexenio anterior y el panorama industrial para 2025 ya anticipaba un desplome mayor, sin inversión pública real y sin certeza jurídica para los inversionistas que, simplemente, han decidido guardar su dinero o sacarlo del país.

FUGA DE CAPITALES, GRITO QUE EL GOBIERNO IGNORA

Pero si algo confirma el desastre económico, es la *fuga de capitales*, un fenómeno que el *Gobierno Federal* pretende minimizar aunque se trate de la señal más clara de desconfianza. A noviembre de este año, la *salida acumulada de capitales asciende a 173 mil treinta y cuatro punto veinte millones de pesos*, siendo el octavo mes consecutivo de retiros masivos, algo que no ocurría desde diciembre de 2020 a agosto de 2021 y que hoy vuelve con una fuerza que debería encender todas las alarmas.

¿Y se atreven a hablar de recuperación económica?

Para entenderlo mejor, la salida de capitales se mide observando la *Tenencia por residentes en el extranjero*, pues refleja el valor de activos financieros como valores gubernamentales que están en manos de inversionistas extranje-

ros, cuando esa tenencia cae significa que esos inversionistas ya no confían en el país y están sacando su dinero antes de que la situación empeore lo cual es exactamente lo que está ocurriendo.

No se necesita ser economista para entender que, cuando el *dinero huye del país* algo está profundamente mal, la confianza se evapora, la inversión se seca y la economía entra en un ciclo de deterioro que no se resuelve con discursos ni con propaganda, se resuelve con estabilidad jurídica, con respeto a las instituciones, con seguridad pública y con políticas económicas responsables, características que brillan por su ausencia en la administración actual.

La *fuga de capitales*, no solo es un dato financiero, es un diagnóstico brutal, es el país siendo evaluado por los únicos que no se tragan la propaganda oficial, los mercados y los inversionistas que no viven de frases hechas, sino de realidades económicas.

Mientras tanto, el *Gobierno* sigue hablando de transformación y bienestar cuando el *país se hunde en una recesión disfrazada que ya tocó la mesa de millones*, la pregunta es ¿cuánto más tendrá que deteriorarse la economía? para que, quienes gobernan, se dignen a ver la realidad porque, mientras ellos se aferran a su narrativa triunfalista, *Méjico pierde empresas, empleos, inversión y futuro*, aunque insistan en que todo va bien, el *país cae en el abismo económico más evidente de los últimos años*.

TE INVITO A PARTICIPAR CONMIGO TODOS LOS DÍAS, EN CAMBIANDO DE TEMA, A TRAVÉS DE ropk_ropk@yahoo.com.mx

Poder Judicial mexiquense entrega premios anticorrupción

Llama a reconstruir la confianza ciudadana.

MIREYA ÁLVAREZ

En un llamado enérgico a la integridad y al compromiso público, el presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México (TSJEM), magistrado Héctor Madero García, encabezó la ceremonia de entrega del Premio Anual y el Distintivo Anticorrupción, donde subrayó que la lucha contra la corrupción exige un esfuerzo constante, coordinado y profundamente humano entre poderes públicos, municipios, organismos autónomos, ciudadanía y sector empresarial.

Ante presidentes municipales de **Ocuilan, Tejupilco, Acambay, Santa Cruz y Atizapán**, así como representantes de la Fiscalía y del Comité de Participación Ciudadana, Madero afirmó que la ética no puede considerarse un objetivo alcanzado, sino un ideal que obliga a la actualización permanente del servidor público.

"Cuando alguien cree que ya es honesto o que no es corrupto, ya está perdido desde el punto de vista filosófico", señaló.

Madero García advirtió que la percepción de corrupción en instituciones como el Poder Judicial, la Fiscalía y cuerpos policiales continúa siendo un reto enorme. Aunque afirmó que quienes integran el Poder Judicial "saben que no lo es", reconoció que es indispensable confrontar esa realidad y generar políticas públicas que modifiquen esa visión social.

También recordó que el servidor público está sujeto a una mayor exigencia jurídica y social. **"Debemos soportar la crítica mientras no haya acusaciones personales infundadas. Quién ocupa un cargo público tiene un estándar más alto de responsabilidad"**, dijo.



El magistrado destacó que los reconocimientos otorgados en la ceremonia representan historias de integridad silenciosa y valentía ética. **"Son personas que hicieron lo correcto en el momento más difícil, que antepusieron dignidad e institución a cualquier beneficio indebido"**, expresó. Asimismo, agradeció además al Tribunal de Disciplina Judicial y a las áreas administrativas del Poder Judicial por su labor en el fortalecimiento institucional.

El titular del poder Judicial reiteró que la ética es la base del nuevo Poder Judicial mexiquense y reafirmó su compromiso de trabajar junto a gobierno, fiscalía y legisladores para fortalecer la confianza pública. **"Servir con honestidad sí transforma vidas"**, expresó.

El presidente del Comité de Participación Ciudadana y del Comité Coordinador del Sistema Anticorrupción del Estado de México, Alberto Gándara Ruiz Espíndola, enfatizó que los proyectos premiados se convertirán en herramientas clave para mejorar la prevención, detección y sanción de prácticas corruptas.

En esta edición se recibieron 21 proyectos en la

convocatoria del Premio Anticorrupción, así como nueve postulaciones al Distintivo Anticorrupción, entre los trabajos premiados destacan propuestas de sistemas de alerta temprana, uso de inteligencia artificial para detectar riesgos, certificación de trámites municipales, fortalecimiento de controles internos, participación juvenil en la vigilancia social y modelos innovadores de gestión en sectores como salud, transparencia y procesos electorales.

"Estos proyectos demuestran que la corrupción no se combate únicamente con normas y buenas intenciones. Se combate con convicción, con participación ciudadana, con innovación y con proyectos como los que ustedes reconocen," concluyó.

Gándara Ruiz afirmó que el Estado de México es fuerte porque instituciones, sociedad civil y sector privado avanzan con un objetivo común: construir un estado más íntegro y más justo.

La ceremonia se cerró con un llamado a la acción continua y un compromiso del Poder Judicial para seguir impulsando políticas de transparencia y disciplina.

Acambay niega designación de mando estatal en Policía Municipal

MARY GONZÁLEZ

El Ayuntamiento de Acambay desmintió que la Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM) haya nombrado a un nuevo titular para la Dirección de Seguridad Pública Municipal, luego del enfrentamiento registrado en la demarcación que derivó en la detención del exdirector y de 12 policías locales.

A través de un comunicado oficial, el gobierno municipal aclaró que no existe un nombramiento formal proveniente de la SSEM y que, por ahora, la corporación opera únicamente con un encargado de despacho, mientras se define la situación administrativa y legal tras los hechos recientes.

El pronunciamiento ocurre en

medio de la tensión generada por el operativo realizado el pasado 22 de noviembre por la SSEM y la Guardia Nacional, el cual terminó en un enfrentamiento con policías municipales. El incidente dejó un agente estatal fallecido, cuatro heridos y la detención de una docena de elementos locales, incluido el entonces director de Seguridad Pública.

En días anteriores, medios locales difundieron que la Secretaría de Seguridad habría designado a un elemento estatal para asumir la dirección municipal con el fin de restablecer el control, versión que el Ayuntamiento rechazó al reiterar que cualquier cambio permanente debe aprobarse conforme a los procedimientos internos del gobierno municipal.

COMUNICADO OFICIAL

A la sociedad Acambayense

El Ayuntamiento de Acambay, en respuesta a las recientes publicaciones difundidas en diversos medios de comunicación, se permite precisar lo siguiente:

- Hasta el momento no se ha designado a ningún Director de Seguridad Pública Municipal, solo se cuenta un encargado de despacho de la misma corporación.
- Mantenemos el estricto apego al marco legal vigente y reafirmamos nuestra política de colaboración interinstitucional con el Gobierno del Estado y todas las corporaciones de seguridad.

Toda información oficial y relevante sobre este y otros temas de la administración será comunicada exclusivamente a través de los canales y medios oficiales del Ayuntamiento de Acambay.

Acambay, Estado de México, 08 de diciembre de 2025

Ayuntamiento de Acambay de Ruiz Castañeda



Las autoridades de **Acambay** pidieron a la ciudadanía consultar únicamente los comunicados oficiales para evitar la propagación de información falsa y señalaron que, hasta nuevo aviso, el mando interino de la Policía Municipal continúa bajo responsabilidad del encargado asignado por el propio Ayuntamiento.

Estallan derechohabientes del ISSEMyM

Exigen frenar condonaciones, alto a la corrupción y respeto al instituto; denuncian encubrimiento y abandono institucional.

MIREYA ÁLVAREZ

Bajo el lema "Por el rescate al ISSEMyM", derechohabientes del Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios lanzaron un energético llamado al Gobierno del Estado de México y a la Legislatura local para detener cualquier intento de modificar la **Ley del Instituto mediante el Código Financiero**, exigir mayor presupuesto y demandar acciones legales contra quienes resulten responsables del presunto quebranto financiero que arrastra el organismo desde hace años.

Entre las voces más críticas destacó la del abogado Óscar Chávez Espinoza, quien sintetizó las exigencias de los trabajadores en tres puntos contundentes, el primero, no a la condonación de deudas de municipios y organismos; dos, no al aumento de la edad de jubilación; tres, incorporación real de los derechohabientes en la elaboración de una nueva ley para el ISSEMyM.

"Tenemos propuestas viables, reales, presentadas desde hace años a diputados, a gobernadores y al propio Instituto. Pero hemos sido ignorados sistemáticamente", enfatizó.

El abogado rechazó tajantemente la idea de aumentar cuotas a trabajadores o pensionados, señalando que el problema no es financiero, sino de corrupción.

"Lo que falta es honestidad, si los ayuntamientos y organismos públicos entregaran puntualmente las cuotas retenidas a los trabajadores, el ISSEMyM estaría solvente. Depositar ese dinero en bancos generaría intereses suficientes para fortalecer al Instituto", afirmó.

Chávez Espinoza, recordó que en 2005 se anunció públicamente la



inversión de cuatro mil millones de pesos del fondo de retiro en la Bolsa Mexicana de Valores, que prometía generar rendimientos de 800 millones anuales, sin embargo, dijo, meses después, se declaró como una "mala inversión" y el dinero se habría perdido.

"Saben invertir cuando les conviene, pero el dinero debía estar en bancos generando intereses, no perdiéndose en operaciones oscuras", subrayó.

Los derechohabientes denunciaron múltiples irregularidades dentro del ISSEMyM como el retraso deliberado en la emisión de dictámenes para impedir el otorgamiento oportuno de pensiones; la tardanza de hasta tres años en el primer pago a pensionados; desabasto de medicamentos, falta de atención médica y servicios insuficientes; la renta de hospitales PPS que generan pagos millonarios a particulares y el gasto excesivo en el CUSAEM, cuyos 12 mil elementos no son servidores públicos, pero consumen recursos del Instituto.

"¿Por qué pagar miles de millones

anuales por hospitales privados cuando ese dinero podría usarse para sanear el Instituto?", cuestionaron.

Uno de los puntos más explosivos del pliego petitorio es el rechazo absoluto a las condonaciones de deuda a los municipios aprobadas en la Legislatura.

"Ellos no tienen facultad para perdonar dinero que no es suyo. La condonación es ilegal y está prohibida por el artículo 28 constitucional", afirmó.

También señaló que este tipo de decisiones favorecen a quienes desviaron recursos del ISSEMyM al no denunciarlos ni obligarlos a pagar lo que deben. "¿A quién ayudan? ¿A los derechohabientes o a los que se robaron el dinero?", cuestionó.

Los manifestantes denunciaron que existe una orden de aprehensión vigente contra Claudia Erika Nava Ponce, exdirectora de Finanzas del ISSEMyM, y dos personas de su equipo, pero no ha sido cumplimentada. "La fiscalía lo sabe, el director del ISSEMyM lo sabe, la gobernadora lo sabe... y nadie hace nada. Hay

encubrimiento", acusó, e incluso afirmó que expresidentes municipales reconocen que existe un pacto de silencio para evitar denuncias entre administraciones.

"Hoy me callo, para que mañana me protejan a mí. Esa es la lógica", sentenció.

Los derechohabientes acudieron a la Cámara de Diputados para entregar un pliego petitorio dirigido al diputado Francisco Vázquez Rodríguez, a quien señalaron como promotor del discurso que justificó condonaciones a municipios.

El documento también será entregado al director del ISSEMyM, Ignacio Salgado García, y a la gobernadora Delfina Gómez.

"No pedimos audiencia porque sabemos que no nos la van a dar. Pero presentaremos por escrito nuestra postura y exigiremos que no sigan protegiendo a quienes quebraron al Instituto... No vamos a permitir que se destruya el ISSEMyM, exigimos justicia, transparencia y respeto; queremos soluciones reales, no parches políticos", concluyeron.



Codhem y Colectivos LGBTTI+ unen fuerza contra discriminación

El objetivo es fortalecer el trabajo colaborativo con organizaciones de diversidad sexual y género para la tutela de sus derechos humanos.

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (CODHEM) reafirmó su compromiso de fortalecer la Agenda LGBTTI+ durante una reunión de trabajo con colectivos, activistas y personas trans, enfocada en impulsar acciones de colaboración y atención integral desde la administración pública estatal.

Al enfatizar que la dignidad debe ser una realidad plena para todas las identidades, el Presidente de la CODHEM, Víctor Leopoldo Delgado Pérez, aseguró que la institución asume "un compromiso renovado y cercano, donde las voces de las personas no sólo se escuchen, sino que inspiren y orienten nuestras decisiones, programas y acciones".

Durante el encuentro, se presentaron algunos de los avances logrados por la CODHEM en conjunto con las organizaciones, como la elab-



boración del directorio de colectivos LGBTTI+; la firma de convenios y alianzas con organizaciones de diversidad sexo-genérica; y la creación de la Guía para la atención de las personas LGBTTI+ en áreas de la administración pública del Estado de México, incluyendo versiones especializadas para los sectores educativo, salud y seguridad.

En su intervención, el ombudsman reconoció la experiencia y convicción de Socialis, CODISEM, Redefine, Realitans, Visibilizan do Voces A.C., Fuerza del Clóset y Charlemos de Diversidad, así como la participación de la activista independiente Anel Castañeda, por impulsar esta Agenda y abrir caminos de diálogo.

Víctor Delgado afirmó que el trabajo colaborativo demuestra que, al unir capacidades y voluntades, la CODHEM se consolida como una institución más humana, más cercana y más plural, plenamente comprometida con abrazar la diversidad, la cual, agregó, "no divide: ilumina", y reiteró que en la Comisión no existe espacio para la discriminación, pues cada identidad cuenta con un lugar digno, seguro y con un profundo reconocimiento.

Cada avance logrado junto con colectivos y personas activistas envía un mensaje firme hacia el futuro: construir un Estado de México más inclusivo, libre de cualquier forma de discriminación y con la dignidad humana al centro de cada acción.



TEEM presenta Informe "Sombra para México"

Arroja que en México, con relación a las mujeres, aún existen sesgos, omisión de cuidado y estereotipos en la impartición de justicia.

De acuerdo con el Informe Sombra para México 2025, realizado de forma conjunta por diversas organizaciones de la Sociedad Civil, y que fue presentado en mayo de este año ante el Comité de la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer de las Naciones Unidas (CEDAW), 7 de cada 10 mujeres mexicanas considera que el acceso a la justicia es uno de sus derechos más vulnerados. violencias.

Así lo señaló Tania Hernández Gordillo, Coordinadora de Prevención de las Violencias y Discriminaciones de Equis Justicia para las Mujeres durante un conversatorio organizado por la Unidad de

Igualdad de Género y Erradicación de la Violencia del Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM), como parte de las actividades de los 16 días de activismo contra la violencia de género.

Hernández Gordillo señaló que de dicho informe se desprende que, en México con relación a las mujeres, aún existen sesgos, omisión de cuidado y estereotipos en la impartición de justicia en general, pero principalmente en el ámbito civil y familiar.

Respecto a la violencia política contra las mujeres en razón de género, Tania Hernández señaló que el ciberespacio, desafortunadamente se ha convertido en una nueva



herramienta para perpetrarla, misma que tiene efectos en la participación de las mujeres y en el ejercicio de cargos que logran obtener, por lo que llamó a ponderar el monitoreo y seguimiento a las medidas de reparación y de no repetición e incluso las de protección que decretan las autoridades. Por su parte, la Magistrada Presidenta del TEEM, Arlen Sui

Jaime Merlos, en su mensaje de bienvenida, indicó que este tipo de espacios representan una oportunidad valiosa para fortalecer el compromiso institucional del Tribunal con los derechos humanos de las mujeres, invitar a la reflexión y a sumar esfuerzos para trabajar en los pendientes que se tienen en la agenda de género, particularmente en la atención de las violencias.

Ejidatarios de Jilotzingo exigen respeto a su territorio

● Presidente municipal y ejidatarios presentan el caso ante la Legislatura del Edomex.

● Aseguran que, de no recibir una respuesta favorable, acudirán a instancias superiores.

MIREYA ÁLVAREZ

¡¡¡ ¡Jilotzingo jamás será vencido! ", "¡Que se respete nuestros terrenos! ", "¡Somos de Jilotzingo, no somos de Atizapán de Zaragoza", fueron los gritos con el que habitantes y ejidatarios del Espíritu Santo se manifestaron frente al Congreso mexiquense, encabezados por el presidente municipal Raziel Chavarría Chavarría, para exigir respeto a su territorio, sus raíces y su calidad de pueblo originario.

Raziel Chavarría afirmó que las comunidades del municipio, especialmente el Ejido Espíritu Santo, mantienen su identidad desde su creación y recordó que la historia territorial de la zona se remonta a 1925, cuando iniciaron los trabajos ejidales, y a la resolución presidencial de 1937, que ratificó la dotación de tierras exclusivamente para habitantes de Jilotzingo.

"Somos descendientes de nuestros padres y abuelos que nacimos, crecimos y vivimos ahí. Siempre se han respetado nuestras raíces y nuestro origen", señaló.

El presidente municipal explicó que actualmente existe un litigio de aproximadamente 700 hectáreas, la mayoría de ellas boscosas y ejidales, que Atizapán de Zaragoza reclama como propias. De acuerdo con los ejidatarios, Atizapán ya habría tomado al menos unas 60 hectáreas en administraciones pasadas, en zonas como Los Reales, en Valle Escondido, y en el área conocida como "Fincas", lo que ha generado preocupación por un nuevo intento de expansión.

"Ellos pelean una parte, pero nuestro ejido se creó completo, no por secciones. No permitiremos que continúe este avance sobre lo que no les corresponde", enfatizó el edil.

Aseguró que este tipo de conflictos no es nuevo,



ciente del agua a la presa Madín, una de las fuentes más importantes para la zona metropolitana, por ello, lo único que quieren es el control del agua y de los recursos que genera nuestro bosque; pero no pueden decidir sobre nuestro territorio sin consultarnos", expresó.

Chavarría advirtió que existen señales de posibles intentos de cambio de uso de suelo promovidos desde Atizapán sin consultar al ejido.

Aseguró que, por su parte, las zonas ejidales están debidamente delimitadas y reguladas, e insistió en que cualquier decisión debe pasar por la consulta de los habitantes originarios.

"No nos consultan como ejidatarios. No pueden dar autorizaciones sobre un territorio que no les pertenece", reiteró.

El presidente municipal y los ejidatarios indicaron que ya presentaron el caso ante la Legislatura del Estado de México y que esperan ser escuchados en los próximos días, aseguraron que, de no recibir una respuesta favorable, acudirán a instancias superiores.

"No nos vamos a quedar con los brazos cruzados. Solo queremos que se respete nuestro territorio", acotó.



En Amecameca

Alcaldesa Ivette Topete *inaugura techumbre y entrega pavimentación* en Delegación Chalma

Con estas acciones se refuerza infraestructura educativa y el mejoramiento urbano.

EFRÁIN MORALES MORENO

La alcaldesa Ivette Topete García continúa con la entrega de obras de alto impacto social, reforzando su compromiso con la infraestructura educativa y el mejoramiento urbano en diversas comunidades del municipio. En esta ocasión, se realizaron dos importantes inauguraciones que beneficiarán directamente a estudiantes y familias amecamequenses.

En la Escuela Secundaria Número 0718, "General Vicente Guerrero", ubicada en Cabecera Municipal, se entregó la construcción de una techumbre con una inversión de 2.5 millones de pesos, colocada en la expla-



da escolar, obra que permitirá que las y los alumnos realicen actividades físicas, cívicas, culturales y deportivas en un espacio seguro y protegido de las inclemencias del tiempo, fortaleciendo así su desarrollo académico y formativo.

La alcaldesa destacó que invertir en infraestructura educativa es invertir en el futuro del municipio, pues garantiza mejores condiciones para el aprendizaje y crea entornos más dignos para la comunidad escolar. Padres de familia y directivos agradecieron la atención brindada y reconocieron la importancia de esta mejora.

Posteriormente, en Santa Isabel Chalma,

Ivette Topete inauguró la pavimentación de la calle Florida, una obra integrada por pavimento asfáltico, guarniciones, banquetas y otras acciones complementarias que transforman de manera significativa la movilidad y seguridad de los habitantes de esta zona.

En tanto, la Directora de Obras Públicas y Desarrollo Urbano Blanca Alicia Rivera Picasso, acotó que con estas entregas, el gobierno municipal reafirma su compromiso con el progreso de Amecameca, impulsando obras que responden a necesidades reales y que elevan la calidad de vida de todos sus habitantes.

*En Juchitepec*

Realizan Expo Mujer con participantes locales y comunidades circunvecinas

Expo-Mujer se consolidó como una actividad que impulsa a las emprendedoras locales.



EFRÁIN MORALES MORENO

El Gobierno Municipal, en coordinación con la Dirección de la Mujer, llevaron a cabo la **Expo-Mujer**, un espacio dedicado a la exposición de manualidades y artículos elaborados por mujeres emprendedoras del municipio.

El evento reunió a decenas de participantes que presentaron productos hechos a mano, desde artesanías y repostería, hasta artículos decorativos y prendas textiles. El objetivo central fue brindar una plataforma para que las emprendedoras promovieran sus negocios, fortalecieran sus ingresos y contri-

buyeran a la economía familiar. Las autoridades municipales destacaron la importancia de seguir impulsando este tipo de iniciativas que fomentan el desarrollo económico, la independencia financiera y el reconocimiento del talento femenino en Juchitepec. También reiteraron su compromiso de continuar apoyando a las mujeres con espacios de capacitación y comercialización.

La **Expo-Mujer** se consolidó como una actividad que no solo impulsa a las emprendedoras locales, sino que también fortalece el tejido social y la participación comunitaria.



Fomenta Huixquilucan educación financiera en niñas y niños con proyectos creativos

A través de la Dirección General de Desarrollo Económico y Empresarial de Huixquilucan, se entregaron mil 200 libros de educación financiera en escuelas de El Laurel, El Palacio y Jesús del Monte.

Huixquilucan, México.- Para fortalecer el desarrollo académico desde las aulas y que los niños tengan la oportunidad de sentirse grandes empresarios a través de proyectos productivos, el Gobierno de Huixquilucan realizó la "Expo Pequeños Grandes Financieros" en tres escuelas del municipio, ubicadas en El Laurel, El Palacio y Jesús del Monte.

Con la participación de 180 equipos, quienes presentaron sus proyectos en diversos stands donde predominó la visión y creatividad, la presidenta municipal, Romina Contreras Carrasco, informó que este programa tiene el propósito de impulsar la educación financiera desde una corta edad, sembrando en los infantes conocimientos para construir un emprendimiento a futuro.

"Desde el año pasado, se realizó la 'Expo Pequeños Grandes Financieros' que tuvo una gran participación, y este año no fue la excepción. Estoy sumamente orgullosa de ver los proyectos que los alumnos hicieron con tanto esmero y con ayuda de sus papás y maestros.



Sabemos que la educación financiera en niños es fundamental porque les enseña a tomar decisiones informadas, a desarrollar hábitos de ahorro y gasto responsable y a entender el valor del dinero", comentó la presidenta municipal.

La alcaldesa Romina Contreras, explicó que, en cada plantel participante, se eligieron a tres equipos ganadores, quienes pasaron por tres etapas: entrega de material educativo, capacitación de emprendimiento y exposición de proyectos, para que los niños huixquiluquenses aprendan a identificar los costos, calcular precios, hablar en público y conocer el valor de su trabajo.

Luego de que un jurado calificador recorrió cada stand y escuchó la exposición de los proyectos, tomando en cuenta los criterios de presupuesto, imagen, discurso y presentación del producto, premió a nueve menores con una tableta, como incentivo a su esfuerzo, creatividad y dedicación que mostraron durante la

"Expo Pequeños Grandes Financieros". Por su parte, el director general de Desarrollo Económico y Empresarial de Huixquilucan, Kristian Fernández Galván, destacó que, como parte de esta iniciativa impulsada por la alcaldesa Romina Contreras, se entregaron mil 200 libros de educación financiera en las tres escuelas participantes.

"Cuando un niño aprende a emprender, también se enseña a creer en sí mismo. Detrás de cada sonrisa y cada cartulina que presentaron en este programa, hay una gran idea que puede convertirse en el inicio de un sueño. La respuesta a este programa nos impulsa a seguir construyendo un Huixquilucan más próspero, justo y con más oportunidades para todos", dijo.

El Gobierno de Huixquilucan continuará fortaleciendo el desarrollo económico del municipio a través de las instituciones educativas, para que los niños sean autosuficientes y sus proyectos sean exitosos e innovadores.



"2025. Bicentenario de la Vida Municipal en el Estado de México"

EDICTO

EXPEDIENTE: REPOSICIÓN DE PARTIDA
TTLALNEPANTLA, MÉXICO A 26 DE NOVIEMBRE DE 2025.

EN FECHA TREINTA DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTICINCO, EL LIC. URGEL OLIVA SÁNCHEZ, TITULAR DE LA NOTARIA 218 DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CON FOLIO DE PRESENTACIÓN 172/2025, SOLICITÓ A LA OFICINA REGISTRAL DE TTLALNEPANTLA, DEL INSTITUTO DE LA FUNCIÓN REGISTRAL DEL ESTADO DE MÉXICO, LA REPOSICIÓN DE PARTE 118, DISTRIBUIDA EN TRES PÁGINAS, DE LA PARTIDA 118, DE FECHA 26 DE NOVIEMBRE DE 1967, DEL INMUEBLE IDENTIFICADO COMO: "...LOTE 4 DE LA MANZANA 18, DE LA SECCIÓN PRIMERA, DEL FRACCIONAMIENTO JARDINES DE SANTA MÓNICA", EN EL MUNICIPIO DE TTLALNEPANTLA, ESTADO DE MÉXICO, CON SUPERFICIE DE CINCO SESENTA Y OCHO METROS CUADRADOS CINCUENTA DIEZ CENTÍMETROS DE ANCHO EN DIRECCIÓN NORTE AL NORTE, EN DIEZ METROS CON CALLE CONVENTO ALCALOM AL NORTE, EN DIECISEIS METROS TREINTA Y UN CENTÍMETROS CON LOTE CINCO; AL NORESTE, EN DIEZ METROS CUARENTA Y SEIS CENTÍMETROS CON LOTE OCHO Y AL SUR, EN DIECINUEVE METROS TREINTA Y NUEVE CENTÍMETROS CON LOTE TRES", REGISTRAL MENTO INSCRITO EN FAVOR DE RICARDO CORDERO BASAVER.

MEDIANTE ACUERDO DE ESTA MISMA FECHA, SE ORDENÓ LA PUBLICACIÓN A COSTOS DEL INTERESADO DE UN EDICTO EN EL PERIÓDICO OFICIAL "GACETA DEL GOBIERNO" Y EN EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN EN EL CIRCUITOS TERRITORIAL QUE SE INDICA ABAJO, CON PUBLICACIÓN EN TRES VECES EN TRES EN TRES DÍAS CADA UNO, HACIENDOSE SABER SI EXISTE ALGÚN DERECHO QUE LESIONE A UN TERCERO, QUIEN PUEDE COMPARCER A DEDUCIRLO CONFORME A LO DISPUESTO POR LOS ARTÍCULOS 92 Y 95 DEL REGLAMENTO DE LA LEY REGISTRAL PARA EL ESTADO DE MÉXICO

ATENTAMENTE

LIC. EN D. ARACELI GRANADA HERNANDEZ
C. REGISTRADORA DE LA OFICINA REGISTRAL DE TTLALNEPANTLA.

Oficina Registral Tlalnepantla / Avenida Hidalgo número 1, esquina Atenco, colonia La Romana, Centro de Servicios Administrativos "Vicente Guerrero Bicentenario", C.P. 54030, Tlalnepantla de Baz, Estado de México.

Teléfono: 555 384 07 89, correo electrónico:
or.tlalnepantla@ifrem.gob.mx / ifrem.edomex.gob.mx

L.D.Y.E. JORGE ALEJANDRO MENDOZA ANDRADE
NOTARIO INTERNO DE LA NOTARIA PÚBLICA NÚMERO 106

AVISO NOTARIAL

LICENCIADO JORGE ALEJANDRO MENDOZA ANDRADE, Notario Interno de la Notaría Pública número ciento seis del Estado de México, de la cual es Notario Titular el LICENCIADO LUIS GERARDO MENDOZA POWELL, hace de su conocimiento:

El suscrito Notario, en cumplimiento del artículo 4.77 del Código de Procedimientos Civiles del Estado de México, 123 y 124 de la Ley del Notariado del Estado de México y 67 de su Reglamento, hago constar que por escritura 7742 de fecha diez de septiembre de dos mil veinticinco, realizó la ACEPTACIÓN DE HERENCIA Y DEL CARGO DE ALBACEA DE LA SUCESIÓN INTESTAMENTARIA A BIENES DE LA SEÑORA MARÍA DEL ROSARIO MARCHAL MARCHAL, ALCALOM, CUCHA, COMO SANDRA WENGERMAN MARKUS DE CALDERON, a petición de los señores VICTORIA CALDERON WENGERMAN y OSCAR CALDERON WENGERMAN en su carácter de únicos y universales herederos y el señor JORGE DONDICH WENGERMAN quien acepta el cargo de albacea de dicha sucesión, manifestando que procederá a formalizar el inventario correspondiente.

Publíquese una sola vez.

LIC. JORGE ALEJANDRO MENDOZA ANDRADE

Atizapán de Zaragoza, Ed. de México a 04 de diciembre del 2025.
Exp.: 0936/25/11 CTS**.

JUZGADO QUINTO DE LO CIVIL DEL DISTRITO
JUDICIAL DE CUAUTITLÁN, ESTADO DE MÉXICO.

EDICTO

A QUIEN CORRESPONDA:

JOSE GUADALUPE RODRÍGUEZ ZAMORA, por su propio derecho, bajo el número de expediente 1278/2025, juicio PROCEDIMIENTO JUDICIAL NO CONTENCIOSO sobre INFORMACIÓN DE DOMINIO, respecto del bien inmueble ubicado en CERRADA DEL PINO, SIN NÚMERO, BARRIO SAN BARTOLO, MUNICIPIO DE TEOLYUCAN, ESTADO DE MÉXICO, CON CLAVE CATASTRAL 005 01 438 30 00 000 ESTADO DE MÉXICO, con las medidas, colindancias y superficie que indica:

AL NORTE: 10.00 (DIEZ) METROS, colindando con CERRADA DEL PINO.

AL SUR: 10.00 (DIEZ) METROS colindando con VANESA GUTIERREZ, actualmente ASTRID RODRIGUEZ ROMERO.

AL ORIENTE: 21.00 (VENTUN) METROS, colindando con LAURA NAVA, REBECCA MENDEZ, actualmente con KARLA IVONNE PÉREZ GERÓNIMO.

AL PONIENTE: 21.00 (VENTUN) METROS, colindando con MA. ANGELA ZAMORA DURAN.

CON UNA SUPERFICIE TOTAL: QUE MIDE 210.00 (DOSCIENTOS DIEZ) METROS CUADRADOS.

Para su publicación por dos veces con intervalos de por lo menos dos días, en el Periódico oficial Gaceta del Gobierno del Estado y en el Periódico de mayor circulación en lugar que corresponda a esta Oficina Registradora, con el medio de derecho, compártase ante este Tribunal a deducirlo en términos de Ley. Se expide a los tres días del mes de diciembre del año dos mil veinticinco D.O.Y. FE.

SECRETARIO DE ACUERDOS

LICENCIADO HÉCTOR HERNÁNDEZ LÓPEZ

"2025. Bicentenario de la vida municipal en el Estado de México"

EDICTO

Naucalpan de Juárez, Estado de México, a 12 de Septiembre de 2025.

Que en fecha 11 de Septiembre de 2025, L.I.C. LUCINA SANTOS ESPÍNOLA, solicitó a la Oficina Registral de Naucalpan, del Instituto de la Función Registral del Estado de México, la reposición de la Partida número 9, Volúmen 117, Libro Primero Sección Primera, - - - respecto del inmueble identificado como lote 24, de la manzana LXVII, del "Fraccionamiento Jardines de San Mateo", en el Municipio de Naucalpan de Juárez, Estado de México, - - con superficie de 250.24 METROS CUADRADOS, con los linderos y dimensiones siguientes: AL NORTE: 20.00 (VEINTE) METROS, colindando con terreno av. 8 las Américas; AL OESTE: 13.24 metros y 6.60 con linderos; AL PONIENTE: 5.01 metros con calle de Los Capulines. - - Antecedente Registral que por el deterioro en el que se encuentra, la C. Registradora dio entrada a la solicitud y ordenó la reposición de la partida, así como la publicación de edicto en Gaceta del Gobierno y Periódico de mayor circulación en lugar que corresponda a esta Oficina Registral, por tres veces en tres días en cada uno, haciendo saber que si existe algún derecho que lesione a un tercero que comparezca a deducirlo, lo anterior en términos del artículo 92 y 95 del Reglamento de la Ley Registral del Estado de México.

L.C. REGISTRADORA DE LA PROPIEDAD Y DEL COMERCIO
DE LA OFICINA REGISTRAL DE NAUCALPAN

M. D. DULCE MARÍA ZAMORA TAPIA.

Oficina Registral Naucalpan / Paseo de los Mexicanos número 65, Centro de Servicios Administrativos "Ingenio Alende", colonia Santa Cruz Atcán, C.P. 53150, Naucalpan, Estado de México.

Teléfono: 555 561 95 43, correo electrónico:
or.naucalpan@ifrem.gob.mx / ifrem.edomex.gob.mx



Deslave en obra de Ecatepec deja cinco trabajadores atrapados

Tras una rápida intervención se logra rescatarlos.

Un deslave registrado en plena jornada laboral, dejó a cinco trabajadores de Sapase atrapados bajo tierra en Ecatepec, una emergencia que reveló nuevamente las condiciones riesgosas en las que operan las cuadrillas municipales y la vulnerabilidad de las obras hidráulicas en zonas con terreno inestable, todo ocurrió en el fraccionamiento Sauces Coacilación, donde las labores de rehabilitación de la red de agua potable se convirtieron en minutos en una escena de caos y tensión.

El incidente se desarrolló en la avenida Acero casi en la esquina con Emiliano Zapata, donde el reblandecimiento del terreno provocó el colapso repentino de un talud dejando parcialmente sepultados a los trabajadores, la tierra suelta y el material de excavación cayeron sobre ellos mientras realizaban maniobras en una zanja que ya presentaba señales de inestabilidad, según testigos que observaron el movimiento del suelo instantes antes del derrumbe.

Fueron los propios compañeros de las víctimas quienes reaccionaron de inmediato y solicitaron apoyo a los cuerpos de emergencia mientras intentaban mantener comuni-



cación con los atrapados, el llamado movilizó a elementos de Protección Civil de Ecatepec, así como a paramédicos municipales, quienes arribaron al sitio con equipo especializado para iniciar el rescate en un espacio limitado y con riesgo de nuevos deslizamientos. Durante varios minutos las maniobras se realizaron con extrema cautela pues cualquier movimiento brusco podía generar otro derrumbe, finalmente y tras un esfuerzo coordinado entre rescatistas y trabajadores de la zona, los cinco empleados fueron liberados uno a uno, tres de ellos presentaban lesiones que ameritaron su traslado a un hospital para una valoración más detallada, mientras que los otros dos fueron estabilizados en el lugar y no requirieron traslado.

Las autoridades informaron que todos los trabajadores se encontraban conscientes al momento del rescate y que portaban la llamada línea de vida, un arnés de seguri-

dad que permitió evitar que el deslave los arrastrara por completo, ese hecho sumado a la rápida respuesta de los equipos de emergencia, evitó que el accidente se convirtiera en una tragedia mayor.

Protección Civil confirmó que el estado de salud de los cinco empleados era estable, aunque se mantendría supervisión médica en los casos que requirieron hospitalización, también se anunció que la obra será sometida a una evaluación de seguridad para determinar las condiciones del terreno y evitar que un incidente similar vuelva a ocurrir en una zona que ya ha mostrado fragilidad.

Mientras tanto las labores de rehabilitación quedaron suspendidas hasta nuevo aviso, el deslave dejó claro que la combinación de terreno reblandecido y trabajos de excavación sin refuerzos suficientes puede poner en riesgo la vida de los trabajadores y que la preventión sigue siendo indispensable en cada obra pública del municipio.

POR INSTRUMENTO 6.738 DE FECHA 11 DE NOVIEMBRE DE 2025, OTORGADO ANTE MÍ FE, CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 4.77 DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVILES DEL ESTADO DE MÉXICO Y DE LOS ARTÍCULOS 68, 69 Y 70 DEL REGLAMENTO DE LA LEY DEL NOTARIADO DEL ESTADO DE MÉXICO; SE RADICO LA SUCESIÓN INTESTAMENTARIA A BIENES DEL SEÑOR LUIS JAIME RAMOS PADILLA QUINTO EN 19 DE NOVIEMBRE DE 2025, EN TÉRMINOS DE LOS DÍAS AVISOS DE LAS PARTES. AL OESTE: 13.24 metros y 6.60 con linderos; AL PONIENTE: 5.01 metros con calle de Los Capulines. - - Antecedente Registral que por el deterioro en el que se encuentra, la C. Registradora dio entrada a la solicitud y ordenó la reposición de la partida, así como la publicación de edicto en Gaceta del Gobierno y Periódico de mayor circulación en lugar que corresponda a esta Oficina Registral, por tres veces en tres días en cada uno, haciendo saber que si existe algún derecho que lesione a un tercero que comparezca a deducirlo, lo anterior en términos del artículo 92 y 95 del Reglamento de la Ley Registral del Estado de México.

L.C. REGISTRADORA DE LA PROPIEDAD Y DEL COMERCIO
DE LA OFICINA REGISTRAL DE NAUCALPAN

M. D. DULCE MARÍA ZAMORA TAPIA.

Oficina Registral Naucalpan / Paseo de los Mexicanos número 65, Centro de Servicios Administrativos "Ingenio Alende", colonia Santa Cruz Atcán, C.P. 53150, Naucalpan, Estado de México.

Teléfono: 555 561 95 43, correo electrónico:
or.naucalpan@ifrem.gob.mx / ifrem.edomex.gob.mx

HNP
EXP 1075-25

Senado aprueba AUMENTO DE ARANCELES a importaciones de países sin tratados

El Senado de la República aprobó este miércoles una reforma para aumentar de manera significativa los aranceles aplicados a productos provenientes de países con los que México no mantiene tratados comerciales, una medida que el Gobierno federal presenta como un impulso a la industria nacional y que analistas consideran un giro proteccionista de gran alcance.

La decisión fue tomada en una sesión acelerada en la que la mayoría oficialista avaló el dictamen en lo general y en lo particular en un solo acto. La actualización a la Ley de los Impuestos Generales de Importación y Exportación establece incrementos en diversos sectores industriales, con la mira puesta en bienes que compiten directamente con la producción mexicana, con su aprobación, la reforma quedó lista para ser enviada al Poder Ejecutivo para su promulgación y posterior entrada en vigor.

La presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo, encabezó la sesión en la que el dictamen avanzó sin modificaciones, reflejando el respaldo de la mayoría legislativa al proyecto impulsado por el gobierno, aunque la tensión política en el pleno fue visible por las críticas a la rapidez del procedimiento, la bancada mayoritaria logró sacar adelante la reforma sin contratiempos.

La votación cerró con 76 votos a favor, 5 en contra y 35 abstenciones, una distribución que evidencia la fractura entre bloques legislativos y la resistencia de algunos grupos parlamentarios a respaldar un paquete arancelario que consideran poco debatido y de impacto incierto para consumidores y empresas.

La aprobación en el Senado se dio apenas un día después de que la Cámara de Diputados avalara el documento en lo general durante una sesión nocturna, en San Lázaro, el proyecto recibió 281 votos favorables, 24 en contra y 149 abstenciones, reflejo de la misma división política, al no haberse realizado cambios en ninguna de las dos cámaras, el Ejecutivo podrá publicarlo de inmediato sin necesidad de un nuevo trámite legislativo.

El ajuste arancelario abarca un amplio rango de sectores industriales y representa aumentos considerables, los textiles tendrán incrementos cercanos al **28 por ciento**, mientras que los metales subirán poco más del **21 por ciento**, el plástico y el caucho registrarán alzas de alrededor del **17 por ciento**, y los productos ópticos e instrumentos especializados aumentarán casi **29 por ciento**.

Las mercancías relacionadas con transporte verán un incremento que rebasa el **30 por ciento**, uno de los más altos dentro del paquete, los rubros de madera y papel subirán alrededor del **27 por ciento**, la maquinaria y electrónica cerca del **26 por ciento** y el



apartado de piedra y vidrio superará el **31 por ciento**, el mayor ajuste registrado.

La estructura de los aumentos muestra un enfoque deliberado en sectores industriales donde la competencia extranjera -principalmente asiática- ha ganado terreno en la última década, estas medidas buscan frenar la entrada de productos considerados de "alto impacto" para la planta productiva nacional, al tiempo que pretenden incentivar la producción de bienes intermedios y finales dentro del país.

El gobierno federal argumenta que la actualización arancelaria responde a la necesidad de reforzar la manufactura mexicana y reducir la dependencia de importaciones, especialmente en cadenas críticas como la electrónica, el metalmecánico y el sector de transporte, también sostiene que el incremento permitirá proteger empleos y dar margen a las empresas nacionales para competir frente a mercados con costos de producción más bajos. Sin embargo, expertos consultados en semanas recientes han advertido que un aumento de esta magnitud podría traducirse en precios más altos para consumidores y presiones adicionales para industrias que dependen de insumos importados. aunque el Ejecutivo afirma que la medida fortalecerá la soberanía económica, diversos economistas señalan que su impacto real dependerá de la capacidad del país para expandir su producción sin elevar excesivamente los costos.

Con la promulgación pendiente, la reforma marca uno de los movimientos comerciales más amplios en años recientes y anticipa una nueva etapa en la política industrial del país, caracterizada por mayor intervención estatal y un énfasis en la sustitución de importaciones.





Sergio Luna Ble



Miguel Ángel Lozada



Ángel Cid Munguía

Trabajadores denuncian red de organización criminal en Pemex

EDUARDO MERAZ

Como si ya no fuera suficiente con el endeudamiento millonario que enfrenta el gobierno en su afán desmesurado de salvar a Petróleos Mexicanos y devolverle su estabilidad financiera, en algo que parece más que una misión imposible, **ahora salen a la luz nuevas denuncias que dejan al descubierto una red de corrupción al interior de la empresa petrolera, que confirman el deterioro y la pobredumbre en la que se mueve.** Mientras el gobierno presume, una y otra vez, que **Pemex "va muy bien"**, dentro de la empresa más emblemática del país voces denunciantes **aseguran que al interior opera un cártel que se ha adueñado de los destinos de la petrolera.**

Las fuentes denunciantes afirman que se trata de una estructura jerárquica, disciplinada y perfectamente aceitada para extraer miles de millones de pesos, una maquinaria que no distingue sexenios, auditorías ni promesas de cambio, sobrevive a todo, porque quienes deben frenarla, son los mismos que se encargan de protegerla.

De acuerdo con documentos internos, testimonios, contratos revisados y voces consultadas, **esta red funciona como una organización criminal de cuello guinda, los trabajadores denuncian que tiene líderes, operadores, empresas fachada, zonas de control, mecanismos de extorsión, castigos internos y hasta rutas para mover efectivo dentro y fuera de la petrolera.**

Los mismos trabajadores consultados aseguran que **Miguel Ángel Lozada**, que está involucrado en **La Estafa Maestra**, y su asistente **David Chávez** diseñaron el modelo perfecto para controlar **Pemex Exploración y Producción (PEP)**, ellos decidían quién contrataba, quién aprobaba, quién ejecutaba, quién certificaba consumos, quién liberaba pagos y, por supuesto, quién era castigado si no se alineaba.

Vale recordar que, **aunque Lozada salió formalmente de Pemex tras los escándalos, su estructura se quedó, y su heredero Ángel Cid**

Munguía, hoy es director de PEP.

Cuando **Cid** llegó a **PEP**, fortaleció la red de corrupción con funcionarios leales al entramado, como **Carlos Francisco Rangel, Héctor Osorio, Renato Gamiño, Wendy Borrell, Humberto Curmina, Sergio Luna Ble, Carlos A. Ramírez y Hugo Lema**, entre otros.

Los trabajadores denunciantes aseguran que entre todos controlan qué se perfora, con qué materiales, a quién se contrata y cuánto se paga, es decir, controlan el negocio.

En la operación cada funcionario clave cobra un porcentaje de cada factura.

Afirman que iniciaron con un costo de 20 %, pero conforme la red fue creciendo la cuota se elevó hasta 40 %.

En esta organización criminal se registran sobrecostos planificados, materiales baratos vendidos como premium, empresas 'fantasma', penalizaciones fabricadas, certificaciones falsas, servicios que no existen.

Y cuando un proveedor se rebela, la red tiene un método preferido: **castigarlo hasta obligarlo a pagar o desaparecerlo definitivamente del mapa.**

Los trabajadores denuncian que **la mayor prueba de corrupción se dio con el campo Ixachi**,

Que fuera anunciado como joya de la ingeniería petrolera, **terminó convertido en monumento a la incompetencia y un cementerio silencioso, en donde se acumulan 37 pozos perforados con anomalías, 47 sidetracks (más que pozos originales), pozos cerrados sin producción, herramientas que siguen enterradas bajo tierra, estudios técnicos que fueron asignados a CNT, empresa vinculada al hijo de un alto funcionario, cada estudio costó entre 80 mil y 100 mil dólares.**

Al profundizar en la denuncia, los trabajadores afectados, advierten que **Suministros y Mantenimiento Integral (Sumimisa)** pasó de ser una empresa discreta a convertirse en la gran proveedora de refacciones y equipos estratégicos, con contratos multimillonarios y un esquema bien fortalecido, **en el que se manejan refacciones inexistentes, reparaciones**

'fantasma', sobrecostos hasta de 400 %, anticipos sin ejecución, equipos chatarra certificados como nuevos, todo ello con el apoyo y la complicidad de los altos funcionarios ya señalados.

Los trabajadores denunciantes aseveran que cuando un contrato clave cayó, la red se movió rápido: **Freire Díaz Reyes (GSM) reclutó a Carlos Álvarez Gélis (Interdrill) como prestatario para operar el negocio de tubería.**

Lo que apareció después fue una deuda de **28 mdd**, sin soporte documental ni auditorías, pues **Interdrill** no tenía infraestructura, sólo puso el nombre y el riesgo.

Dentro de este cártel al interior de Pemex, funcionarios activos montaron su propio taller privado cerca de El Castaño para almacenar y rentar tubería a Pemex, y es operado por **Sergio Luna Ble y Carlos A. Ramírez**.

La materia prima utilizada proviene de equipos declarados como **"perdidos"**, material que es destruido a propósito, tubería rescatada ilegalmente

Así, Pemex paga por perder su tubería, por romperla y por volver a rentarla, lo que le significa un negocio redondo.

Otro terreno utilizado para el saqueo es el de declarar tubería como quebrada, por lo que la empresa **Canamex cobra 4 mil dólares por cada quiebre, mientras que el trabajador, quien realiza el mayor esfuerzo, sólo recibe 125 pesos.**

Los denunciantes aseguran que pueden reportarse hasta 120 quiebres diarios, y al poco tiempo, la tubería vuelve a aparecer en el taller clandestino.

Las voces denunciantes aseguran que **la empresa paga un millón de pesos mensuales en efectivo a Luna Ble y Ramírez por el privilegio de participar en el esquema.**

Por lo pronto se sabe que ya hay expedientes en Estados Unidos que documentan triangulaciones, lavado de dinero, empresas fachada y operaciones de huachicol fiscal vinculadas a funcionarios actuales y pasados, por lo que se espera que este caso pueda escalar en una cooperación internacional en sus investigaciones.



Gran gasto, poca grandeza: Morena dilapida 12 millones de pesos en libro de AMLO, señalado por FALSIFICAR EL PASADO

INFORMACIÓN



Gran gasto, poca grandeza: Morena dilapida 12 millones de pesos en el libro de AMLO, señalado por falsificar el pasado, el Senado volvió a mostrar sus cartas marcadas. Mientras el país arrastra problemas de seguridad, economía y gobernabilidad, la bancada de Morena decidió invertir -en silencio, rápido y sin sonrojarse- más de 12 millones en la compra masiva del libro *Grandeza*, de Andrés Manuel López Obrador; la operación, más que cultural, fue política; más que editorial, fue de culto; y más que institucional, fue una apuesta descarada para seguir financiando la narrativa del viejo líder, ahora desde el aparato legislativo. La polémica no se quedó sólo en el gasto: especialistas en historia y ciencias sociales advirtieron que el texto constituye un revisionismo histórico burdo, plagado de distorsiones, ocultamientos y romanticismos inventados que buscan justificar la “Cuarto Transformación”; en pocas palabras: propaganda con pasta dura. En una partida de póker político, cualquier jugador sabe que hay movimientos que se hacen para mandar mensaje, no para ganar la mano, Morena lo hizo: entregar entre 12 y 13 cajas por oficina, con 20 ejemplares cada una, a los 67 senadores de su bancada, la cuenta final rebasa los 17,500 libros adquiridos; de ello dio cuenta de manera puntual al reportera especializada en temas senatoriales Leticia Robles, pero, ¿quién pagó?, ¿de dónde salió el dinero?

ro?, ¿se usaron dietas, recursos de bancada, fondos etiquetados? Nadie en Morena muestra las cartas, pero el monto y la opacidad obligan a una intervención de la Auditoría Superior de la Federación, esta jugada es especialmente grave porque no se trata de cualquier obra; *Grandeza* no es un análisis histórico ni una reflexión académica: es un instrumento ideológico, coinciden polítologos e historiadores; un texto que intenta reordenar el pasado para que el presente del autor se vea heroico, predestinado, moralmente superior, y para eso, López Obrador borra sacrificios humanos, suaviza prácticas violentas prehispánicas, construye pueblos idílicos y convierte procesos complejos en moralejas a su medida... Es decir, juega con un mazo que él mismo dibujó; los especialistas hablan claro: *lo que hace el expresidente es revisionismo histórico*, y no del fino, no del que provoca debate académico, sino del que altera deliberadamente la verdad para consolidar proyecto político. En la partida nacional, esta estrategia no es nueva: todo régimen que busca eternizarse intenta primero reescribir el pasado, por eso duele que sea el Senado -la cámara que debería servir de contrapeso, de espacio crítico, de deliberación seria-, quien financia la reproducción masiva de este catecismo político, porque no estamos ante un libro: estamos ante un instrumento de indoctrinación, pagado con dinero público, distribuido como mercancía obliga-

toria y usado como parte del aparato de propaganda del movimiento en el poder; la pregunta es evidente: ¿qué gana Morena? La respuesta también lo es: control del relato, disciplina interna, adhesión al líder histórico y un mensaje intimidante hacia dentro y hacia fuera: en esta mesa se juega con las reglas de López Obrador, pero también hay riesgos: el escándalo profundiza la polarización, abona al desgaste de la bancada, alimenta el hartazgo social ante los excesos del poder y exhibe la fragilidad moral de un movimiento que prometió austeridad, honradez y separación entre instituciones y culto personal; no olvidemos la dimensión simbólica: mientras hospitales sufren recortes, universidades pierden recursos, estados batallan con violencia y municipios no pueden pagar servicios básicos, el Senado desembolsa millones para comprar un libro que ni siquiera los historiadores consideran confiable; es como si el gobierno estuviera dispuesto a apostar el fondo de la mesa para sostener una narrativa que ya no compra ni el votante más fiel; los senadores saben que esta baraja está marcada, que la jugada es demasiado obvia, que el público ya identificó la trampa, pero aun así se sientan, reparten y pagan; la maniobra es tan burda, que ni siquiera está claro si el propio Adán Augusto López -coordinador de la bancada- usó presupuesto propio, recursos institucionales o las dietas de los legisladores, la opacidad vuelve la jugada aún más tóxica: ¿qué están encubriendo? ¿Por qué tanto misterio? ¿Por qué convertir un libro en un acto de tributación política? Si alguien dudaba de que el obradorismo busca institucionalizar su propia mitología, esta compra gigante es la confirmación: quieren instalar el relato de *Grandeza* como verdad oficial; quieren que el libro circule, se regale, se cite, se use como guía moral, como certificación histórica, como prueba de que la 4T tiene raíz profunda y destino épico, pero la historia no se escribe por decreto ni se legitima con tirajes pagados desde el Senado; la historia se defiende con evidencia, debate y rigor, y es justamente lo que este libro no tiene. Morena decidió apostar millones en una jugada que sólo sirve para inflar el ego del autor y mantener la liturgia interna del movimiento, mientras el país enfrenta sus propias tormentas, los senadores prefirieron pagar por un libro que reescribe el pasado en vez de trabajar por un futuro menos incierto; la *Grandeza*, al parecer, no está en México. Está en la cuenta bancaria del expresidente... ¡Ciaooo!

Sexenio de López Obrador, el “más letal” de México: MUCD



Récord de asesinatos registrados en la administración de López Obrador

GILBERTO BENÍTEZ

El sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador (2018-2024) fue el “más letal de la historia” de México, con más de 200 mil víctimas mortales por homicidio, alertó la organización México Unido Contra la Delincuencia (MUCD).

El año con más muertes violentas fue en 2020, en plena pandemia de Covid-19, con más de 36 mil casos.

“Fue el que tuvo el mayor registro histórico para estas víctimas, lo cual es bastante desalentador por la situación en la que nos encontrábamos todos”, apuntó la investigadora del MUCD, Daniela Osorio.

Dentro de esa cifra, el rango de edad con más fallecidos fue el de los 25 hasta los 30 años, que forman parte de 84 % de las víctimas de edad adulta.

Asimismo, aseguraron que se produjo un cambio de tendencia al alza tras el ingreso al gobierno de la actual presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, en octubre de 2024, cuando se produjo un “repunte” debido al conflicto en el estado de Sinaloa.

Para este año, afirmaron que tienen un “pronóstico reservado” hasta que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi)

publique los datos, si bien precisaron que “en teoría tenemos menos homicidios”.

Precisamente, este mismo martes el *Gabinete de Seguridad* anunció una caída de 37 %, entre septiembre de 2024 y noviembre de 2025, periodo en el que se han detenido 38 mil 700 personas por delitos de alto impacto y asegurado más de 311 toneladas de droga.

Sheinbaum Pardo asumió la presidencia el 1 de octubre después del récord de asesinatos registrados en el sexenio de López Obrador, del mismo partido, el Movimiento Regeneración Nacional (Morena).

Asimismo, aseguraron que se produjo un cambio de tendencia al alza tras el ingreso al Gobierno de la actual presidenta, *Claudia Sheinbaum*, en octubre de 2024, cuando se produjo un “repunte” debido al conflicto en el estado de Sinaloa.

Más de 32 mil crímenes en 2024

Los 32 mil 65 homicidios que registró México en 2024 supusieron un aumento de 1 % con respecto al año previo, lo que “rompe la tendencia” de los últimos años de la “supuesta reducción” de los asesinatos en el país.

En la presentación de su ‘Atlas de Ho-

micidios 2024’, la organización subrayó la “ruptura” con la dinámica de otros años que a su juicio suponen estos datos, entre los que destacan el aumento de 1 % de los asesinatos en México, de un año para otro, debido a las “fuertísimas subidas” en estados como Tabasco (204 %), Baja California (87 %) o Sinaloa (57 %).

De acuerdo con los números analizados por MUCD, recogidos a partir de los datos publicados por el Inegi durante noviembre, 17 de las 32 entidades federativas experimentaron “fuertes crecidas”, como fue el caso de Ciudad de México, Durango, Guanajuato o Jalisco, explicó la directora ejecutiva de la asociación, *Lisa Sánchez*.

Aumentan homicidios 30 % en CdMx

En el caso de la capital mexicana, llamó la atención que los homicidios subieron 30 %, lo que “contribuyó” al incremento a nivel nacional.

Además, los casos en todo México se concentran tan sólo en cinco estados (Guanajuato -el “más violento” del país-, Estado de México, Chihuahua, Baja California y Jalisco), en donde se registran cuatro de cada diez asesinatos a nivel nacional.





Conagua entrega contrato por 65.9 mdp a empresa de diputado, investigada por ASF

EDITH ROMERO

La empresa *Humayna Construcciones*, con vínculos familiares directos con el presidente de la *Junta de Gobierno del Congreso de Tamaulipas*, **Humberto Prieto Herrera**, obtuvo un contrato por **65.9 millones de pesos con la Comisión Nacional del Agua** (Conagua), a pesar de las alertas de la *Auditoría Superior de la Federación* (ASF) de que el diputado morenista se habría aprovechado de su cargo para obtener beneficios con dependencias públicas.

Como parte del *Programa Hídrico Nacional*, la dependencia federal otorgó el contrato por licitación para el **Revestimiento con concreto hidráulico de 17.65 km de canales laterales, en Delicias, Chihuahua**.

De acuerdo con el acta constitutiva de *Humayna Construcciones*, el corporativo se creó en 2004 y tiene como accionistas a **Mayra Ludivina Herrera y José del Carmen Prieto Valenzuela**, padres del actual **presidente de la Junta de Gobierno del Legislativo de Tamaulipas**, quien en sus perfiles públicos ostenta que fue su gerente administrativo.

Empresa ligada al morenista Humberto Prieto, pendiente por entregar obra en Chihuahua

Vale destacar que el contrato del que se hace referencia, está vigente desde el pasado 3 de septiembre y se vence el 31 de diciembre, que es cuando la constructora debe

entregar las obras en Delicias, Chihuahua, con un costo de 56.8 millones de pesos más el Impuesto al Valor Agregado (IVA).

Fuentes cercanas a la dependencia aseguran que, en la *Cuenta Pública 2022*, la **ASF**, en su revisión 1862 al **municipio de Reynosa**, determinó que el diputado morenista se habría aprovechado de su cargo para obtener ventajas indebidas en contratos con la alcaldía, por lo que incluso pidió que se iniciaran investigaciones contra los funcionarios que autorizaron la contratación por **16.4 millones de pesos para pavimentación hidráulica**.

"Se detectó una relación de parentesco entre un representante del *Congreso del Estado de Tamaulipas* (diputado) y los accionistas del proveedor adjudicado, de lo anterior se desprende una deficiente revisión de la documentación presentada por los participantes en los procedimientos de adjudicación y contratación, lo cual implicó riesgos de actos u omisiones, por lo que no se aseguraron las mejores condiciones para el municipio, toda vez que la contratación no se sustentó en los criterios de economía, eficacia, eficiencia, imparcialidad, honradez y transparencia".

En ese sentido, la **ASF** destacó que "por el contrario, dichas prácticas implicaron riesgos de actos u omisiones al celebrar el contrato, pretendiendo obtener ventajas o beneficios indebidos en las contrataciones públicas usando influencia política, impactando en la economía y honradez".

A su vez, **José del Carmen Prieto Valenzuela**, padre del legislador morenista, tiene otra empresa llamada **Priort**, cuyo socio es **Horacio Ortiz Renán**, quien era el presidente del *Poder Judicial de Tamaulipas*, pero en 2022 no quedó ratificado con **Américo Villarreal Anaya** por supuestos actos de corrupción.

Tan solo este año, el **Gobierno de Américo Villarreal**, emanado de Morena, le ha otorgado al menos **12 millones de pesos en contratos de obra pública**, según un cúmulo de factura, que han presentado las voces denunciantes, emitidas por la

Secretaría de Finanzas de la entidad a favor de Humayna Construcciones.



Américo Villarreal Anaya



Humberto Prieto Herrera



Nueva fecha para adquirir boletos

Tras una jornada llena de confusión y problemas técnicos en la venta de entradas, Fanki Sports, la empresa encargada de la boletería, confirmó la reprogramación de la preventa para el partido amistoso entre la Selección de México y Portugal a efectuarse el 28 de marzo a las 19:00 horas en el estadio Banorte, en la Ciudad de México.

Originalmente programada para una fecha

anterior, la preventa exclusiva Banorte fue oficialmente reubicada para asegurar un proceso más ordenado para los aficionados.

El banco que tiene la exclusividad de la preventa anunció que las nuevas fechas y horarios serán: este jueves y viernes a partir de las 09:00 horas (Centro de México).



JUEVES 11 DE DICIEMBRE 2025

Deportes

Presidente Editor Dr. Naim Libien Kauí

el Demócrata

No. 13489



Cruz Azul eliminado de la Copa Intercontinental

Cruz Azul luchó hasta el final, pero no le alcanzó. La Máquina quedó eliminada de la Copa Intercontinental después de caer 1-2 ante Flamengo, en un duelo marcado por la intensidad, los errores puntuales y la clase de Giorgian De Arrascaeta, autor del doblete brasileño que inclinó la balanza. Desde el inicio, Flamengo impuso una presión alta que pronto dio frutos. Al minuto 15, Gonzalo Piovi erró un pase en la salida y terminó regalándole el balón a De Arrascaeta, quien tras el obsequio encaró a Andrés

Gutiérrez, lo dejó atrás y definió para abrir el marcador.

Cruz Azul no se fue al descanso con las manos vacías. Al 44', Jorge Sánchez sorprendió sumándose al ataque, cazó un rebote en los linderos del área y soltó un derechazo de volea que dejó sin opción a Rossi, era el 1-1. En la segunda mitad, Flamengo volvió a golpear. Al 71', De Arrascaeta firmó su doblete en una jugada llena de rebotes. Su diagonal fue desviada por Piovi y en el contrarremate el balón terminó cruzando la línea de gol.

Aunque Rotondi parecía haberla salvado, la tecnología confirmó la anotación ante la señal del árbitro en su reloj.

Gabriel Fernández estuvo muy cerca del empate, pero un rebote lo dejó sin posibilidad de definir. Cruz Azul llevó al límite el cierre del partido, pero no encontró el gol que necesitaba.

Con este resultado, Flamengo avanza a la siguiente ronda y ahora se enfrentará a Pyramids. Cruz Azul, por su parte, cierra su participación de la Copa Intercontinental.

GRUPO A			GRUPO B			GRUPO C			GRUPO D		
MÉXICO ESTADIO AZTECA	11 DE JUNIO 14:00 HORA CENTRO	SUDÁFRICA ESTADIO MONTERREY	CANADA TORONTO STADIUM	12 DE JUNIO 14:00 HORA CENTRO	GALES, BOSNIA, ITALIA, ISLA DEL NORTE UEFA	BRASIL NEW YORK NEW JERSEY STADIUM	13 DE JUNIO 17:00 HORAS	MARRUECOS ESTADIO BOSTON	ESTADOS UNIDOS LOS ANGELES STADIUM	12 DE JUNIO 21:00 HORA CENTRO	PARAGUAY ESTADIO BOSTON
KOREA DEL SUR ESTADIO GUADALAJARA	11 DE JUNIO 21:00 HORA CENTRO	REPÚBLICA CHECA, REPÚBLICA DE IRLANDA, MACEDONIA DEL NORTE UEFA	QATAR SAN FRANCISCO BAY AREA STADIUM	13 DE JUNIO 14:00 HORA CENTRO	SUIZA LOS ANGELES STADIUM	HAITÍ BOSTON STADIUM	13 DE JUNIO 21:00 HORAS	ESCOCIA PHILADELPHIA STADIUM	AUSTRALIA BC PLACE VANCOUVER	12 DE JUNIO 23:00 HORA CENTRO	ESLOVAQUA, KOSOVO, TURQUÍA, RUMANIA FIFA
SUDÁFRICA ATLANTA STADIUM	18 DE JUNIO 11:00 HORA CENTRO	REPÚBLICA CHECA, REPÚBLICA DE IRLANDA, MACEDONIA DEL NORTE UEFA	UEFA CANADA BC PLACE VANCOUVER	18 DE JUNIO 14:00 HORA CENTRO	SUIZA SEATTLE STADIUM	MARRUECOS ATLANTA STADIUM	19 DE JUNIO 17:00 HORA CENTRO	ESCOCIA MIAMI STADIUM	PARAGUAY SAN FRANCISCO BAY AREA STADIUM	18 DE JUNIO 23:00 HORA CENTRO	ESLOVAQUA, KOSOVO, TURQUÍA, RUMANIA FIFA
MÉXICO ESTADIO GUADALAJARA	18 DE JUNIO 20:00 HORA CENTRO	KOREA DEL SUR ESTADIO MONTERREY	CANADA BC PLACE VANCOUVER	18 DE JUNIO 14:00 HORA CENTRO	SUIZA QATAR	BRASIL PHILADELPHIA STADIUM	19 DE JUNIO 19:00 HORA CENTRO	HAITÍ ATLANTA STADIUM	ESTADOS UNIDOS SEATTLE STADIUM	19 DE JUNIO 21:00 HORA CENTRO	AUSTRALIA ESTADIO BOSTON
MÉXICO ESTADIO AZTECA	24 DE JUNIO 20:00 HORA CENTRO	REPÚBLICA CHECA, REPÚBLICA DE IRLANDA, MACEDONIA DEL NORTE UEFA	UEFA CANADA BC PLACE VANCOUVER	24 DE JUNIO 14:00 HORA CENTRO	SUIZA QATAR	MARRUECOS MIAMI STADIUM	24 DE JUNIO 17:00 HORA CENTRO	ESCOCIA ATLANTA STADIUM	ESTADOS UNIDOS LOS ANGELES STADIUM	25 DE JUNIO 21:00 HORA CENTRO	ESLOVAQUA, KOSOVO, TURQUÍA, RUMANIA FIFA
KOREA DEL SUR ESTADIO MONTERREY	24 DE JUNIO 20:00 HORA CENTRO	SUDÁFRICA ESTADIO MONTERREY	UEFA CANADA BC PLACE VANCOUVER	24 DE JUNIO 14:00 HORA CENTRO	SUIZA QATAR	HAITÍ ATLANTA STADIUM	24 DE JUNIO 17:00 HORA CENTRO	MARRUECOS HAITÍ	PARAGUAY SAN FRANCISCO BAY AREA STADIUM	25 DE JUNIO 21:00 HORA CENTRO	AUSTRALIA ESTADIO BOSTON

Listo el Calendario de Juegos del Mundial 2026

México será el encargado de inaugurar el torneo, el jueves 11 de junio en el Estadio Azteca

GRUPO E			GRUPO F			GRUPO G			GRUPO H		
ALEMANIA HOUSTON STADIUM	14 DE JUNIO 12:00 HORA CENTRO	CURAZAO ESTADIO MONTERREY	PAÍSES BAJOS DALLAS STADIUM	14 DE JUNIO 15:00 HORA CENTRO	JAPÓN ESTADIO MONTERREY	IRÁN LOS ANGELES STADIUM	15 DE JUNIO 20:00 HORA CENTRO	NUEVA ZELANDA SEATTLE STADIUM	ESPAÑA ATLANTA STADIUM	15 DE JUNIO 11:00 HORA CENTRO	CABO VERDE ESTADIO BOSTON
COSTA DE MARFIL PHILADELPHIA STADIUM	14 DE JUNIO 18:00 HORA CENTRO	ECUADOR ESTADIO MONTERREY	UEFA ESTADIO MONTERREY	14 DE JUNIO 12:00 HORA CENTRO	TÚNEZ ESTADIO MONTERREY	BÉLGICA SEATTLE STADIUM	15 DE JUNIO 14:00 HORA CENTRO	EGIPTO LOS ANGELES STADIUM	ARABIA SAUDITA MIAMI STADIUM	15 DE JUNIO 11:00 HORA CENTRO	URUGUAY ESTADIO BOSTON
ALEMANIA TORONTO STADIUM	28 DE JUNIO 15:00 HORA CENTRO	COSTA DE MARFIL ESTADIO MONTERREY	PAÍSES BAJOS HOUSTON STADIUM	18 DE JUNIO 23:00 HORA CENTRO	TÚNEZ ESTADIO MONTERREY	BÉLGICA BC PLACE VANCOUVER	21 DE JUNIO 12:00 HORA CENTRO	IRÁN SEATTLE STADIUM	ESPAÑA ATLANTA STADIUM	21 DE JUNIO 11:00 HORA CENTRO	ARABIA SAUDITA ESTADIO BOSTON
CURAZAO KANSAS CITY STADIUM	28 DE JUNIO 19:00 HORA CENTRO	ECUADOR ESTADIO MONTERREY	PAÍSES BAJOS DALLAS STADIUM	25 DE JUNIO 18:00 HORA CENTRO	TÚNEZ ESTADIO MONTERREY	EGIPTO BC PLACE VANCOUVER	26 DE JUNIO 20:00 HORA CENTRO	IRÁN SEATTLE STADIUM	CABO VERDE MIAMI STADIUM	21 DE JUNIO 17:00 HORA CENTRO	URUGUAY ESTADIO BOSTON
ALEMANIA NEW YORK NEW JERSEY STADIUM	25 DE JUNIO 15:00 HORA CENTRO	ECUADOR ESTADIO MONTERREY	PAÍSES BAJOS KANSAS CITY STADIUM	25 DE JUNIO 18:00 HORA CENTRO	UCRANIA, SUECIA, POLONIA, ALBANIA UEFA	BÉLGICA BC PLACE VANCOUVER	26 DE JUNIO 20:00 HORA CENTRO	NUEVA ZELANDA MIAMI STADIUM	ESPAÑA ESTADIO GUADALAJARA	26 DE JUNIO 19:00 HORA CENTRO	URUGUAY ESTADIO BOSTON
CURAZAO PHILADELPHIA STADIUM	25 DE JUNIO 18:00 HORA CENTRO	COSTA DE MARFIL ESTADIO MONTERREY	JAPÓN KANSAS CITY STADIUM	25 DE JUNIO 18:00 HORA CENTRO	UCRANIA, SUECIA, POLONIA, ALBANIA UEFA	EGIPTO SEATTLE STADIUM	26 DE JUNIO 20:00 HORA CENTRO	NUEVA ZELANDA BC PLACE VANCOUVER	CABO VERDE HOUSTON STADIUM	26 DE JUNIO 19:00 HORA CENTRO	ARABIA SAUDITA ESTADIO BOSTON

La FIFA dio a conocer el calendario completo de la próxima Copa Mundial FIFA que se celebrará en México, Estados Unidos y Canadá, del 11 de junio al 19 de julio del 2026, y que tendrá la mayor participación de selecciones en la historia de los mundiales.

El torneo, introduce una estructura inédita

con el objetivo de favorecer tanto el descanso de los equipos como la logística de los aficionados. Según FIFA, la competición contará con 48 selecciones distribuidas en 12 grupos y, como novedad, se han establecido tres días de pausa antes de 103 de los 104 partidos programados.

La final se ha fijado para el domingo 19 de

julio en el estadio MetLife de New Jersey, Nueva York, mientras que el partido por el tercer puesto se celebrará en Miami. México será el encargado de inaugurar el torneo el jueves 11 de junio en el Estadio Azteca (llamado ahora Ciudad de México), enfrentándose a las 21:00 horas a Sudáfrica en el Grupo A.

GRUPO I			GRUPO J			GRUPO K			GRUPO L		
FRANCIA NEW YORK NEW JERSEY STADIUM	16 DE JUNIO 14:00 HORA CENTRO	SENEGAL ESTADIO MONTERREY	AUSTRIA SAN FRANCISCO BAY AREA STADIUM	15 DE JUNIO 23:00 HORA CENTRO	JORDANIA ESTADIO MONTERREY	PORTUGAL HOUSTON STADIUM	17 DE JUNIO 12:00 HORAS	NUEVA CALEDONIA, JAMAICA, RD CONGO FIFA	INGLATERRA DALLAS STADIUM	17 DE JUNIO 15:00 HORA CENTRO	CROACIA ESTADIO BOSTON
FIFR BOSTON STADIUM	16 DE JUNIO 17:00 HORA CENTRO	BOLIVIA, IRAK, SURINAM ESTADIO MONTERREY	ARGENTINA KANSAS CITY STADIUM	16 DE JUNIO 20:00 HORA CENTRO	ARGELIA ESTADIO MONTERREY	UZBEKISTÁN ESTADIO AZTECA	17 DE JUNIO 21:00 HORAS	COLOMBIA ESTADIO GUADALAJARA	GHANA TORONTO STADIUM	17 DE JUNIO 18:00 HORA CENTRO	PANAMÁ ESTADIO BOSTON
FRANCIA PHILADELPHIA STADIUM	22 DE JUNIO 16:00 HORA CENTRO	BOLIVIA, IRAK, SURINAM ESTADIO MONTERREY	ARGENTINA DALLAS STADIUM	22 DE JUNIO 12:00 HORA CENTRO	AUSTRIA ESTADIO MONTERREY	PORTUGAL MIAMI STADIUM	23 DE JUNIO 12:00 HORAS	COLOMBIA ESTADIO GUADALAJARA	CROACIA TORONTO STADIUM	23 DE JUNIO 15:00 HORA CENTRO	PANAMÁ ESTADIO BOSTON
SENEGAL NEW YORK NEW JERSEY STADIUM	22 DE JUNIO 19:00 HORA CENTRO	NORUEGA ESTADIO MONTERREY	ARGELIA KANSAS CITY STADIUM	27 DE JUNIO 22:00 HORA CENTRO	JORDANIA ESTADIO MONTERREY	PORTUGAL MIAMI STADIUM	27 DE JUNIO 10:30 HORAS	COLOMBIA ATLANTA STADIUM	INGLATERRA NEW YORK NEW JERSEY STADIUM	27 DE JUNIO 16:00 HORA CENTRO	PANAMÁ PHILADELPHIA STADIUM
FRANCIA BOSTON STADIUM	26 DE JUNIO 14:00 HORA CENTRO	NORUEGA ESTADIO MONTERREY	ARGELIA DALLAS STADIUM	27 DE JUNIO 22:00 HORA CENTRO	JORDANIA ESTADIO MONTERREY	FIFR NUEVA CALEDONIA, JAMAICA, RD CONGO	27 DE JUNIO 18:00 HORAS	UZBEKISTÁN ATLANTA STADIUM	CROACIA PHILADELPHIA STADIUM	27 DE JUNIO 15:00 HORA CENTRO	GHANA ESTADIO BOSTON
SENEGAL TORONTO STADIUM	26 DE JUNIO 14:00 HORA CENTRO	BOLIVIA, IRAK, SURINAM ESTADIO MONTERREY	ARGELIA KANSAS CITY STADIUM	27 DE JUNIO 22:00 HORA CENTRO	AUSTRIA ESTADIO MONTERREY	FIFR NUEVA CALEDONIA, JAMAICA, RD CONGO	27 DE JUNIO 18:00 HORAS	UZBEKISTÁN ATLANTA STADIUM	INGLATERRA PHILADELPHIA STADIUM	27 DE JUNIO 15:00 HORA CENTRO	CROACIA ESTADIO BOSTON

Diablos dispuestos a ganar la 12



Paulinho y los Diablos Rojos se sienten contentos, privilegiados de disputar una segunda Final consecutiva de Liga MX y motivados a ganar la 12 para y por el Club Deportivo Toluca y su afición, aseguró el goleador.

El portugués dijo que los Diablos están conscientes de que para alcanzar ese logro tienen que superar a un rival que busca lo mismo y que tiene a uno de los mejores delanteros extranjeros que ha llegado a México, André Pierre Gignac, por ello encargará de manera

especial a Federico Pereira que lo marque bien. "Gignac tiene una historia muy grande en México, tal vez después de Cardozo el extranjero con mayor historia acá y qué bueno que esté acá; el fútbol mexicano necesita jugadores que vengan a hacer historia como él y seguro va a poder hacer un partido difícil. Voy a hablar con Fede para que le ponga el ojo. Pero no, estamos bien, y ansiosos por jugar esta Final", dijo Paulinho.

El Tricampeón de goleo individual subrayó la actitud con la que los Diablos pelearán esta

Final, destacando que lo que ya consiguieron ha quedado en el pasado y también dejando en claro que la motivación no es alcanzar a otro club en número de títulos, sino "disfrutar la final" y "construir historia".

El portugués dijo que un jugador como el capitán Alexis Vega, siempre hace falta, pero Toluca hará lo posible para, en conjunto, seguir tras el objetivo. "Alexis claro que nos hace mucha falta, pero también creo que los que estamos jugando están muy bien, pero un jugador como él hace siempre mucha falta".

Jesús Orozco se perderá el Mundial

Se presagiaba lo peor, luego de que Jesús Orozco, sufriera una terrible lesión en la Vuelta de la Semifinal ante Tigres, en donde se vio que su tobillo se dobló y sus compañeros se llevaban las manos a su cabeza en señal de que las cosas no estaban nada bien.

Después de varios días, Cruz Azul confirmó la gravedad de la lesión: "Chiquete" fue operado y su participación en el Mundial 2026 peligra.

El 11 de junio inicia el Mundial 2026 y la lesión que presenta Orozco tendrá una recuperación de varios meses, por lo que es probable que no alcance a estar listo.

La Máquina emitió el reporte médico donde confirmando que su jugador sufrió una luxación en el tobillo derecho, mismo que ya fue reparado exitosamente a través de un procedimiento quirúrgico", de tal manera que prácticamente se pierde el Clausura 2026.

Orozco Chiquete había sido convocado por Javier Aguirre, pero ahora está en duda tras esta lesión que lo llevó al quirófano.





Millonario contrato de Pete Alonso

El estelar inicialista Pete Alonso y los Orioles de Baltimore alcanzaron un acuerdo de cinco temporadas por 155 millones de dólares. Con este nuevo acuerdo, Alonso recibirá un salario promedio de 31 millones de dólares por temporada, el más alto recibido en su carrera de siete años en las Grandes Ligas.

Alonso dejó sobre la mesa 24 millones de

dólares del pacto por dos años y 54 millones que firmó con los Mets de Nueva York antes del inicio de la pasada temporada y ejerció la opción que le permitía ser agente libre para buscar un contrato más extenso, como el que acaba de alcanzar con los Orioles.

En su paso por los Mets, dejó su huella histórica al marcharse como el líder de jonro-

nes en la historia de la franquicia, con 264 cuadrangulares, y como el tercer mayor productor de carreras, con 712 remolcadas.

En su carrera, Alonso ha dejado su huella de poder impregnada en el Camden Yards de Baltimore, hogar de los Orioles, donde en 10 partidos ha conectado cinco cuadrangulares, con 11 vueltas empujadas.

Sabalenka se opone a la participación de mujeres transgénero

La bielorrusa Aryna Sabalenka, número uno del mundo, se opuso a que participen mujeres transgénero en el circuito femenino y dijo que les daría una ventaja "injusta".

"Es una pregunta difícil y no tengo nada contra ellas, pero siento que tendrían una gran ventaja sobre el resto y no creo que sea justo que las mujeres se enfrenten a hombres biológicos, porque no es justo que una mujer haya estado trabajando toda su vida para llegar al límite y luego se tenga que enfrentar a un hombre que es biológicamente mucho más fuerte. No estoy de acuerdo con esto en el deporte", dijo Sabalenka.

Según las reglas actuales de la WTA, una mujer transgénero puede participar en el circuito si ha declarado su género como mujer por un mínimo de cuatro años y si ha bajado sus niveles de testosterona por debajo de un cierto umbral en los últimos dos años.

Sabalenka, actual número uno y campeona de cuatro Grand Slams, y Kyrgios, que solo jugó cinco partidos en 2025 por las lesiones, se medi-



rán el próximo 28 de diciembre en una de las pocas ocasiones en la historia que un tenista masculino y una tenista femenina se han enfrentado en una exhibición.

El partido se disputará al mejor de tres sets, con

un "súper tie break" si se llegara al tercero y cada tenista solo tendrá un saque, con el fin de minimizar el impacto del servicio de Kyrgios. Además, la parte de la pista de Sabalenka será más pequeña.

Sheinbaum asegura que Trump no intervendrá en México por ser un PAÍS SOBERANO

ROBERTO MELÉNDEZ

Ante las amenazas de **Donald Trump** de atacar a organizaciones del narcotráfico en territorio nacional, la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo**, como ha ocurrido en ocasiones anteriores, sostuvo "esto no va a dar porque no es necesario", ya que **somos un país soberano y nunca se aceptaría una intervención extranjera**. Consideró como innecesario dar respuesta a las declaraciones del mandatario estadounidense, quien a decir de observadores políticos sí toma a **México** como piñata, no obstante que no se está de acuerdo con algunas de sus posturas. "Tenemos un entendimiento con **Estados Unidos** en materia de seguridad. Siempre buscamos la mejor relación entre **México** y **Estados Unidos** y hasta ahora ha sido muy respetuosa", asentó en su **Conferencia Mañanera del Pueblo en Palacio Nacional**, lo que fue comentado en el **noticario estelar de unomásuno, Cambiando de Tema Noticias, por Raúl Ruiz Venegas y Eduardo Meraz Moya**, quienes, bajo la dirección de nuestro presidente **editor, Naim Libien Kaui**, recordaron que el pasado martes, el inquilino de la **Casa Blanca** reiteró que no descartaría la posibilidad de incursionar en territorio nacional para combatir todo lo relacionado con el narcotráfico, en especial la producción y venta de fentanilo, droga que anualmente cobra decenas de miles de vidas, particularmente de jóvenes, lo que "es un crimen".

Cambiando de Tema Noticias, los periodistas destacaron el adelantado "regalo navideño" que **hiciera el líder de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional en el Senado de la República, Adán Augusto López Hernández**, a sus homólogos, a quienes hizo entrega de miles de copias del libro escrito por hermano expresidente, **Andrés Manuel López Obrador**. Sin el menor de los rubores, el legislador tabasqueño, a quien se relaciona directamente con la empresa criminal de "La Barredora", dirigido por su **exsecretario de Seguridad cuando fue gobernador de Tabasco, Hernán Bermúdez Requena**, regaló miles de libros "Grandeza", los que orgullosamente dijo **había pagado con su propio dinero, no con el de la Cámara Alta**. López Hernández, a quien señalan como autor de la caída del ahora exfiscal general de la **República, Alejandro Gertz Manero**, entregó a los 67 senadores morenistas trece cajas con 20 ejemplares del libro, el que lleva un nombre contrario a lo que **AMLO** hizo durante su administración y que fue un "verdadero infierno", en el que se registraron aproximadamente 200 mil homicidios dolosos relacionados con la delincuencia organizada, la que



Conductores del programa Cambiando de Tema, Eduardo Meraz y Raúl Ruiz

lejos de combatir dio abrazos. Así como otros regalan pavos y piernas, yo regalo libros, respondió Adán Augusto a los reporteros que le inquirieron sobre el particular.

Cambiando de Tema Noticias, Raúl y Eduardo destacaron el despojo de tierras de que fueron objeto para "edificar" medio millón de casas por parte del INFONAVIT, programa que es aprovechado por las autoridades y constructoras para enriquecerse. Con la actual dirección del Instituto, la extorsión, la impunidad y otros flagelos cobraron carta de naturalización, como sucedió cuando el agrónomo Octavio Romero Oropeza dirigió Petróleos Mexicanos.

Cambiando de Tema Noticias, los comunicadores destacaron que con la llegada de Ernestina Godoy Ramos a la Fiscalía General de Repùblica, cuanto fraude, abuso o cualquier otro delito cometido por ex y servidores públicos, o familiares de éstos, quedarán impunes.

Cambiando de Tema Noticias, Raúl y Eduardo destacaron que la organización civil **Salvemos la Democracia** logró reunir más de 188 mil firmas ciudadanas para presentar ante las autoridades correspondientes una propuesta de **Reforma Electoral Ciudadana**, la que sería alterna a la que se da como un hecho presentará la **presidente de la República**. El esfuerzo de la comunidad es más que loable y positivo, pero existen pocas posibilidades de que el **Instituto Nacional Electoral**, que de hecho está al servicio de la **Cuarta Transformación**, la tome en cuenta. No hay duda de que el **hertzago ciudadano respecto de las acciones de sus gobernantes** cobra fuerza día a día y de ello dan fe las **marchas de protesta que a diario se realizan contra el gobierno federal**, el que está acreditado es mal administrado, incapaz de crear y presentar capaz de presentar programas progresistas en materia económica, educativa y salud, entre otros rubros. Basan su permanencia en el

poder en las dádivas que mensual o bimestral entrega a millones de niños, jóvenes, adultos y adultos mayores, los que al año alcanzan casi un billón de pesos. En siete años las administraciones morenas han duplicado la deuda externa, más claro ni el agua.

Cambiando de Tema Noticias, los comunicadores no tienen la menor duda de que el grueso de la población pasará una "amarga navidad" debido a la falta de recursos económicos, no así los diputados, senadores, secretarios de estado directores generales y otros funcionarios del gobierno, quienes ya reciben "jugosos aguinaldos", mucho muy superiores a los que, en pocos casos, reciben los burócratas y trabajadores, quien perciben salarios de medio.

Cambiando de Tema Noticias, la **UNESCO declaró patrimonio cultural de la humanidad la Pasión de Cristo** que desde hace muchos años se realiza en la **alcaldía Iztapalapa**, en la que participan vecinos de los ocho barrios de la alcaldía. La declaración de **Patrimonio Cultural de la Humanidad del vía crucis** se da a unas horas de la celebración de las festividades en honor de la santísima **Virgen de Guadalupe**, a las que se esperan por lo menos trece y medio millones de peregrinos. **Suman ya más de cuatro siglos de la aparición de la Virgen del Tepeyac**, la emperatriz de las Américas. Se estima que en promedio cada 24 horas arriban a la capital del país 800 mil feligreses. Es un hecho que al evento no llegan "acarreados", como ocurre en las multitudinarias manifestaciones de apoyo a los gobiernos transformadores. En **México todos somos guadalupanos**, por ello entonemos las tradicionales mañanitas a la **Guadalupana**.

Estamos ciertos que el saldo de las celebraciones será blanco y en estas no aparecerá el violento **Bloque Negro**. Gracias y sea feliz. Le esperamos a las 14:30 horas, en otro **Cambiando de Tema Noticias**.